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В обкоме КП С С , облисполкоме и облсовпрофе

КРАСНЫЕ ВЫМПЕЛЫ -  ПОБЕДИТЕЛЯМ
Бюро обкома КПСС, исполком обла

стного Совета депутатов трудящихся, 
президиум облсовпрофа подвели итоги 
социалистического соревнования бригад 
и экипажей лесовозных автомобилей, 
тепловозов, челюстных погрузчиков, 
коллективов дорожно-строительных от
рядов и ремонтно-механических мастер
ских лесозаготовительных предприятий 
области в декабре 1975 года.

Победителем социалистического со
ревнования среди бригад лесовозных ав
томобилей, работающих в три смены, 
призвана бригада Лайского леспромхоза 
(бригадир А. В. Косолапов), вывезшая 
8.475 кубометров и выполнившая план 
на 133 процента. Этой бригаде присуж
дены переходящий красный вымпел об
кома КПСС, облисполкома, облсовпрофа 
н денежная премия в размере 300 руб
лей.

Победителем социалистического со
ревнования среди бригад лесовозных 
автомобилей, работающих в две смены, 
признана бригада Аслановского лес
промхоза (бригадир М. И. Гук), вывез
шая 4.266 кубометров и выполнившая 
план на 129 процентов. Этой бригаде 
присуждены переходящий красный вым
пел обкома КПСС, облисполкома и обл
совпрофа и денежная премия в размере 
200 рублей.

Победителем социалистического со
ревнования среди экипажей лесовозных 
автомобилей, работающих в три смены 
признан экипаж Ореховского лсспром 
хоза (старший шофер Д. К. Давыдов) 
вывезший 2.953 кубометра леса и вы 
полнивший план на 224,7 процента 
Этому экипажу присуждены переходя 
щий красный вымпел обкома КПСС 
облисполкома, облсовпрофа и денежная 
премия в размере 90 рублей.

Победителем социалистического со

ревнования среди экипажей лесовозных 
автомобилей, работающих в две смены, 
признан экипаж лесозаготовительного 
объединения «Каргасоклес» (старший 
шофер Н. М. Гааг), вывезший 3.965 ку
бометров и выполнивший план на 184 
процента. Этому экипажу присуждены 
переходящий красный вымпел обкома 
КПСС, облисполкома, облсовпрофа и 
денежная премия в размере 60 рублей.

Победителем социалистического со
ревнования среди экипажей челюстных 
погрузчиков, работающих в три смены, 
признан экипаж Ингузетского леспром
хоза (старший оператор В. А. Акулов), 
погрузивший 22.503 кубометра и выпол
нявший план на 147 процентов. Этому 
экипажу присуждены переходящий кра
сный вымпел обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа н денежная премия в 
размере 90 рублей.

Победителем социалистического со
ревнования среди экипажей челюстных 
погрузчиков, работающих в две смены, 
признан экипаж Ореховского леспромхо
за (старший оператор Н. П. Мазаннк), 
погрузивший 14.665 кубометров и вы
полнивший план на 171 процент. Этому 
экипажу присуждены переходящий 
красный вымпел обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа и денежная пре
мия в размере 60 рублей.

Победителем социалистического со
ревнования среди ремонтно-механиче
ских мастерских признан коллектив ма
стерской Нюрольского лесопункта объ
единения «Каргасоклес» (начальник 
А. Ю. Чебыкин), достигший наивысшего 
коэффициента технической готовности 
лесовозных автомобилей и челюстных 
погрузчиков. Этому коллективу присуж
дены переходящий красный вымпел об
кома КПСС, облисполкома, облсовпрофа 
и денежная премия в размере 400 руб
лей.

в СОРЕВНУЮЩИХСЯ КОЛЛЕКТИВАХ

с помощью
ТОВАРИЩЕЙ

Эстафету соревнования с бакчарской 
дояркой Л. И. Красноперовой мне пере
дала опытная работница нашей фермы 
Аграфена Филипповна Шошина. Летом
1975 года она ушла на пенсию, и я при
няла ее группу животных. Боязно было 
очень — ведь дояркой я работала мало. 
Но помогала сама Шошина, поддержи
вал и давал советы весь коллектив. Это 
главное, что помогло получить мне за 
год неплохой надой — по 3.235 кило
граммов молока от коровы при обяза
тельстве 2.800, стать трехтысячницеК. 
Первенство постараюсь удержать и в
1976 году.

В 1975 году в коллектив пришло мно
го молодых доярок, но годовое обяза
тельство успешно выполнено (а в 1974 
году — нет). 10 доярок из 16 надоили 
по 2.800 и более килограммов молока от 
коровы (в 1974 году их были единицы). 
Это Н. А. Килина, Л. М. Чидвинцева, 
О. В. Морозова, И. И. Жоланова и дру
гие.

Много значит то, что организована 
учеба будущих доярок при местной шко
ле. Нравится мне и атмосфера в коллек
тиве — прижилась взаимовыручка, не 
остаются незамеченными прогулы, нару
шения распорядка дня. Итоги соревнова
ния подводим ежедекадно и ежемесячно, 
всегда с подробным, обсуждением. Наш 
красный уголок — один из лучших в 
районе.

Хочется сказать доброе слово специа
листам. Настоящие помощники доярок
— главный зоотехник совхоза Г. Н. Лан- 
тух, ветврач фермы Г. В. Медведева и 
заведующий В. П. Афонин. Налажен 
зоотехнический учет. По графику шел 
запуск коров, не произошло сдвижения 
отелов. Мы уже второй год проводим 
раздой новотельных коров, что очень 
важно для повышения продуктивности 
животных.

Трудно нынче с кормами. Но опять 
же по инициативе специалистов налажен 
учет их расходования, концентраты 
дрожжуются, а солому доярки поливают 
соленым раствором.

Можно сказать, животноводы, совхоза 
шагнули в 1975 году на новую ступень
— сплотились коллективы, улучшилась 
зоотехническая работа. Но мы не счита
ем, что все сделано. Многие доярки обя
зались соревноваться в 1976 году за 
три тысячи килограммов молока от ко
ровы. В десятой пятилетке в отделении 
планируется строительство целого жи
вотноводческого комплекса. А значит, 
резервов для увеличения производства 
молока будет еще больше.

Л. МЕДВЕДЕВА,
доярка Усть-Бакчарской фермы сов
хоза «Усть-Бакчарскнй» Чаннского

района.

О Н РУБЕЖ-  
3.200 КИЛОГРАММОВ

В 1975 году я надоила от коровы 
3.097 килограммов молока, чуть мень
ше, чем моя соперница из Чаинского 
района. Надой от коровы по ферме у 
нас, в Чернышевке, больше, чем у усть- 
бакчарцев, почти на 240 килограммов. 
Но этим нечего хвастать. Ведь обяза
тельства, рассчитанные на имеющиеся 
резервы, коллектив не выполнил.

Сказалась неорганизованность в лет
ний пастбищный период — то зеленку 
вовремя коровам не завозили, то скотни
ки плохо работали. А потом, когда , на
чалась зимовка скота, мы уже не,могли 
наверстать упущенное — очень мало 
заготовлено было кормов, рацион обед
ненный.

Но, несмотря на тяжелое положение с 
кормами, новый год коллектив фермы 
начал организованно. По ферме мы ре
шили надоить в 1976 году 2.650, кило
граммов молока от коровы. Мой рубеж 
— 3.200 килограммов. Трехтысячницей 
решила стать опытная доярка Е. Кото
ва. Хороший рубеж наметили для себя 
А. Ремнева, Р. Давляева и другие.

На что рассчитываем в работе? Преж
де всего на то, что поставлен на учет 
каждый килограмм кормов. В этом за
слуга не только фуражира К. Шкатуло- 
ва, но и зоотехника фермы П. Аники
ной. Концентраты осолаживаем, дрож
жуем. Построен кормоцех по смешива
нию грубых и сочных кормов. Если с на
чала зимовки у нас не поощрялись за 
экономию доярки и скотники, то сейчас 
тем, кто заслужил, обязательно выдают
ся премии.

Ну и по-прежнему будем соревно
ваться. Внутри коллектива соперничест
во у нас организовано неплохо. Надо 
сделать его действенней в совхозном и 
межрайонном масштабах. Мы соревну
емся с Богатыревской фермой своего 
совхоза и с Усть-Бакчарской Чаинского 
района. Вот если бы почаще встречать
ся, рассказывать о себе, обсуждать ре
зультаты труда. Я, например, надоила 
в декабре 1975 года по 160 килограммов 
молока от коровы. Случайно’ узнала, 
что моя соперница из Чаинского района 
Л. Медведева подучила за это время 
только по 134 килограмма от коровы. 
Нам было бы полезно понять, почему 
разные надои. Каждая может сопернице 
что-то посоветовать, а чему-то и по
учиться.

В Чернышевке, как и в Уеть-Бакчаре, 
тоже планируется построить в десятой 
пятилетке комплекс с новой технологи
ей содержания скота. Так что и в буду
щем уступать соперникам мы не хотим.

Л. КРАСНОПЕРОВА,
доярка Чернышевской фермы сов
хоза «Чернышевский» Бакчарского

района.

ЗА ТРЕХМИЛЛИОННЫ Й  
K Y B O M E t P !

С трудовой  
п о б е д о й !

КОЛЛЕКТИВУ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО ДОРОЖ
НОГО РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОГО ТРЕСТА

Томский обком КПСС и облисполком горячо поздрав
ляют рабочих, инженерно-технических работников и слу
жащих Томского городского дорожного ремонтно-строи
тельного треста с трудовой победой — досрочным выпол
нением заданий девятой пятилетки.

На основе укрепления материально-технической^ базы 
н эффективного использования ремонтно-дорожной тех
ники за 'годы прошедшей пятилетки коллектив треста 
выполнил ремонтно-строительных работ в объеме 25 млн. 
рублей, что в 2,3 раза превышает объем работ восьмой 
пятилетки. Трест провел большие работы по асфальтиро
ванию, освещению и озеленению многих улиц, скверов 
и проспектов, по благоустройству областного центра.

Ваши успехи — это результат большой организатор
ской н политической работы партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций, напряя!енного труда всех 
трудящихся треста на основе широко развернутого со
циалистического соревнования в честь XXV съезда пар
тии.

В десятой пятилетке тресту предстоит выполнить ра
бот почти в два раза больше, чем в минувшем пятилетии, 
вложить много труда, чтобы Томск^ стал более благо
устроенным городом для жизни людей.

Выражаем уверенность в том, что коллектив треста 
в ответ на решения декабрьского (1975 года) Пленума 
ЦК КПСС по-ударному будет работать с первых дней 
десятой -пятилетки, улучшит качество выполняемых ра
бот и с высокими результатами в труде и в воспитании 
людей встретит XXV съезд КПСС.

Томский обком КПСС т ‘Томский облисполком

Лесозаготовители области поддерживают почин 
к о л л е к т и в а  о б ъ е д и н е н и я  « К а р га с о к л е с »
КАЖДОМУ
Д Н Ю -
ЧЕТКИЙ РИТМ

Высокие темпы набрали 
лесозаготовители Ергая в 
первые рабочие дни года. 
Леспромхоз идет с опереже
нием графика. Особенно 
четкий ритм у коллектива 
Красноярского лесопункта: 
здесь успешно работают 
бригады на трелевке древе
сины. Ежедневно на 50—80 
кубометров перевыполняют 
задания разделочные брига
ды Ергайского нижнего 
склада.

Ергайцы нынче , неплохо 
подготовились к зиме и сей
час по-ударному работают 
в лесосеках. Бригада В. И. 
Иванова ежедневно трелюет 
200—230 кубометров, вы
полняя задание на 115—120 
процентов. Так же неплохо 
ведут заготовку древесины 
укрупненные бригады Г. А.

Соболевского и В. А. Чига- 
сова.

На погрузке лучших пока
зателей добился оператор 
челюстного погрузчика И. И. 
Вроет. Он выполняет зада
ние на 125—130 процентов 
и более.

На рабочих собраниях со
стоялось обсуждение проек
та ЦК КПСС к XXV съезду 
партии. Ергайцы полны ре
шимости выполнить двухме
сячный план к 24 февраля. 
По примеру каргасокцев они 
включились в областное со
ревнование лесозаготови
телей за право вывезти в 
первом квартале трехмил
лионный кубометр.

К. ЛОБАКОВ.
Кривош еинсвий район.

В. АБРАМОВ 
ВЫЗЫВАЕТ 
А. ШКУРИНА

Хорошо потрудилась в за
вершающем году пятилетки 
бригада В. Абрамова из Ка- 
тайгинского леспромхоза.

Этот укрупненный коллек
тив из 15 человек работает 
на базе трех тракторов и од
ного резервного, внедряет 
хозрасчет. Катайгинцы за 
счет бережливого отношения 
сэкономили за год 500 кило
граммов горючего и 200 мет
ров троса.

Рабочие бригады горячо 
одобрили проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии и реши
ли стрелевать к 24 февраля 
13 тысяч кубометров леса, 
что превысит двухмесячное 
задание. Всего в первом го
ду 10-й пятилетки катайгнн- 
цы решили заготовить 80 
тысяч кубометров.

Борясь за почетное право 
заготовить й вывезти трех
миллионный кубометр, ка- 
тайгинские лесорубы вызва
ли на соревнование извест
ную бригаду А. Шкурнна из 
Макзырского филиала Ингу
зетского леспромхоза.

Этот коллектив заготовил 
в прошлом году около 111 
тысяч кубометров. На стар
те новой пятилетки макзыр-

цы значительно повысили 
социалистические обязатель
ства. Они намерены штур
мовать 120-тысячный рубеж. 
У бригады есть для этого 
все возможности: лесорубы 
подобрались опытные, трудо
любивые, задорные.

Обсуждая проект ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии, макзырцы решили бо
роться за более эффектив
ное использование техники, 
экономить материальные ре
сурсы и рабочее время. Ре
шено сэкономить за год не 
менее тонны горюче-смазоч
ных материалов и 300 мет
ров троса, вести разработку 
лесосек только методом уз
ких лент, сохраняя подрост.

Макзырцы приняли вызов 
катайгинцев н в свою оче
редь решили заготовить ко 
дню открытия XXV съезда 
партии 23 тысячи кубомет
ров древесины — выполнить 
двухмесячную программу.

В. ЗЫКОВ.
Верхнекетекий район.

Р е п л и к а

У  Ч  Е  Б  А . . .
В  У Б Ы Т О К

В проекте ЦК КПСС к XXV 
съезду партии говорится, что 
в новой пятилетке необходи
мо расширить и улучшить под
готовку квалифицированных 
кадров механизаторов. Это 
очень правильно. Однако 
иногда в хозяйствах к обуче
нию кадров относятся без
думно.

Приведем пример. В нояб
ре минувшего года подшеф
ный совхоз «Сибирь» Бакчар
ского района прислал в 
«Томскэнерго» телефонограм- 
ум с просьбой направить лю
дей на переподготовку по 
специальности «механизатор». 
И вот 26 ноября мы прибыли 
в Чумакаевское отделение. 
Там прожили полмесяца на 
полном совхозном обеспече
нии и все это время не учи
лись и не работали: мастер
ских нет, а морозы стояли 
35— 40 градусов.

Поэтому, наверное, нас и 
перевели на центральную 
усадьбу совхоза, где, по сути 
дела, не решили вопроса ни 
с жильем, ни с питанием. Что 
же касается учебы, то, если 
считать таковой нашу работу 
в мастерских, она вроде и 
проводится.

Поручается так, что со сво
его производства нас оторва
ли, а на селе по-настоящему 
не обучают.

А. ХОМЯКОВ, слесарь-об
ходчик. Г. ДАВЫДОВ, же
стянщик, В. ПИЧКУР, злек- 

троспесарь, А. СОМ ОВ, 
автослесарь.

Государственная комиссия 
подписала акт о приеме в 
эксплуатацию первой очере
ди Томского завода резино
вой обуви мощностью 10,3 
миллиона пар обуви в год.

Строительство новых кор
пусов этого завода началось 
в 1968 году. Их возводил 
трест «Томскпр.омстрой». Но 
и коллектив самого завода 
не был в стороне: в помощь 
строителям выделялись 
группы рабочих, на строй
площадке проводились суб
ботники. И вот — первая 
победа!

С пуском первой очереди 
уже в этом году завод дол

жен дополнительно изгото
вить 6 миллионов 160 тысяч 
пар обуви. Введены в эк
сплуатацию два цеха — 
формовых сапог и спортив
ной и уличной обуви. На 
очереди —- подготовитель
ный цех.

Завод получил не только 
новые корпуса.. Он обнов
ляется полностью. В новых 
цехах устававливается более 
производительное оборудо
вание. Расширились и -произ
водственные площади заво
да. Он получил новое склад
ское хозяйство, котельную, 
административно - бытовые 
корпуса. В новых цехах чи-

Д е н ь
с т р а н ы

В ДРУЖБЕ С НОВЫМ
Завершающий год девятой 

пятилетки был для коллек
тива завода ЖБК-100 самым 
удачным. Завод стал рабо
тать устойчиво, прибыльно. 
Выработка на одного челове
ка только за 1975 год возро
сла на 7 процентов.

За прошедший год мы ос
воили производство пятнад
цати видов новых конструк
ций. Впервые внедрили свар
ку под флюсом и новый ста
нок по навивке свайных кар
касов. Только последнее нов
шество позволило в 2 раза 
увеличить производитель
ность труда сварщиков.

В 1975 году мы значи
тельно стабильнее работали 
по комплектации объектов, 
в первую очередь обеспечи

ли новые корпуса электро
механического завода, ' гор- 
молзавода и здание на пло
щади Кирова.

Коллектив завода также 
полностью выполнил план 
поставки конструкций для 
нужд сельского строитель
ства.

На днях у нас состоялось 
собрание партийно-хозяйст
венного актива, на котором 
мы подвели итоги своей рабо
ты. Обсудив проект ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии, коллектив завода взял 
обязательство: план первых 
двух месяцев 1976 года вы
полнить к открытию съезда. 
Главным направлением в на
шей деятельности будет

) Тюмень
Значительно улучшится 

I качество переработки и 
хранения зерна в десятой 
пятилетке на одном из 
старейших в Тюменской 
области Заводоуковском 
элеваторе. Здесь включен 
в работу современный аг
регат «Сибирь-100», ко
торый вдвое увеличит 
пропускную способность 
сушилок. Начат монтаж 
оборудования на только 
что построенном семеочи- 
стительном заводе. С его 
пуском предприятие смо
жет отправлять колхозам 
и совхозам преимущест
венно семена первого 
класса.

|  Ленинград
Тремя новинками по

полнился ассортимент 
тканей, выпускаемых на 
ситценабивной фабрике 
имени Веры Слуцкой. 
Здесь выпущена первая 
партия нарядного хлопко 
лавсанового полотна. В 
этом году ленинградские 
текстильщики обновят бо
лее двухсот рисунков и 
структур тканей.

Завод меняет прописку

Ижевск

Среди передовиков социа
листического соревнования 
в Стрежевской автотранс
портной конторе — комму
нист Альфред Никитич Ма
монов. Работает он водите
лем вахтового автобуса в 
автоколонне № 1.

Часто его машину можно 
увидеть на буровых, на про
мысле, в центральном товар
ном парке, На вахте в честь 
XXV съезда Коммунистиче
ской партии Советского Сою
за он добивается высо
кой выработки в труде, без
аварийности в движении.

НА СНИМКЕ: А. Мамо
нов.

Фото Н. Лесникова.
А лександровский район.

Первая серийная пар 
тия токарных станков с 
числовым программным 
управлением выпущена 
Ижевским машинострои
тельным заводом. На них 
можно с высокой точно
стью обрабатывать детали 
различного диаметра и 
конфигурации.

|  Мурманск
Сегодня вышел в рейс 

полярный ледокол «Мур
манск», который будет по
могать транспортным и 

I рыболовным судам рабо 
тать в морях Северного 
бассейна. Недолго про
должался отдых в родной 
гавани и других ледоко
лов. По традиции после 
завершения арктической 
навигации они отправля
ются на запад, север, юг 

- туда, где необходима 
их помощь.

Киев
Первая очередь рекон

струируемого канала Се- 
I в.ерскнй Донец — Донбасс 

принята сегодня в эк
сплуатацию. Одновремен
но сооружена вторая нит
ка Южно-Донбасского 
водовода, являющегося 
продолжением канала. 
По этим магистралям 
протяженностью около 
300 километров из Се
верского Донца будет 
подаваться свыше полу
миллиона кубометров во
ды в сутки для городов 
и поселков шахтерского 
края.

ще и просторнее, воздух вок
руг завода тоже будет све
жее. Здесь установлены беи- 
зомаслоловушки, многосту
пенчатая очистка воздуха, 
оборотная система водоснаб
жения и другое.

В новых корпусах завода 
созданы все условия для 
производительного труда и 
хорошего отдыха.

Завод меняет прописку. 
Хотя и в старых корпусах 
еще идет работа, но пред
приятие уже переселяется 
по новому адресу — про
спект Ленина, 207.

В. КАИДАШ, 
зам. директора Томского 
завода резиновой обуви.

борьба за высокое . качество 
во всех звеньях работы. По
ставлена цель довести сдачу 
продукции с первого предъ
явления до 85 процентов. 
Это для нас очень важный 
рубеж, если учесть, что с 
первого предъявления до 
сих пор сдавали до 60—65 
процентов продукции.

Если говорить об отдель
ных коллективах завода, то 
наивысших результатов до
билась бригада В. Дякина. 
При плане 8 тысяч кубомет
ров она произвела за год
10 тысяч кубометров железо
бетона. На первый год деся
той пятилетки передовой 
коллектив поставил перед 
собой такую задачу: дать
11 тысяч кубометров желе
зобетона,

С. ЗУДОВ, 
директор завода ЖБК-100.

ф Рязань
Первые в стране меха

низированные линии для 
очистки и сортировки 
Моркови отправлены се
годня потребителям с за
вода сельхозмашин. Рабо
тая в комплексе с ком
байном для уборки кор
неплодов, они полностью 
механизируют самые тру
доемкие операции. За час 
каждая линия доводит до 
товарного вида и загру
жает в тару шесть тони 
моркови.

ф Красноярск
Сегодня поставлена под 

промышленную нагрузку 
новая линия электропере
дачи напряжением в 110 
киловольт Казачинск — 
Абалаково. Она открыла 
путь электроэнергии Кра
сноярской ГЭС к пред
приятиям и строительным 
площадкам Енисейского 
лесопромышленного комп
лекса.

ф Минск
Сегодня подписан до

говор Белорусским госу
дарственным университе
том нмеии В. И. Ленина 
и производственно-техни
ческим объединением 
«Интеграл» о создании 
нового учебно-научно-про- 
нзводственного объедине
ния. Этим документом на
мечена программа даль
нейшего сотрудничества, 
начавшегося десять лет 
назад. За эго время вуз 
подготовил для «Интегра
ла» около 400 высококва
лифицированных специа
листов.

Якутск
200 миллионов тонн 

превышают запасы Чуль- 
маканского месторожде
ния коксующихся углей. 
Геологи Якутии передали 
новое месторождение экс
плуатационникам.

(ТАСС).

1
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Обсуждаем проект

ПЛАНЫ
ЦК КПСС к XXV съезду

КРАСНОЕ ЗНАМЯ ' - в в д и я в д  »

П А Р Т И И - П Л А Н Ы  НАРОДА
партии «Основные направления развития народного хозяйства СССР на 1976-1980 годы»

Д ОВЕСТИ добычу неф
ти.в Западной Сиби
ри до 300—310 мил

лионов тонн. За этой корот
кой строкой проекта ЦК 
КПСС к XXV съезду партии 
стоит задача небывалой 
сложности — таких темпов 
развития не знал ни один 
нефтяной район страны. 
Свой вклад в решение этой 
важнейшей проблемы долж
ны внести и томские нефтя
ники, силы и возможности 
которых значительно возрос-

За девятую пятилетку на 
Советском месторождении 
добыто около 30,6 миллиона 
тонн жидкого топлива. Про
грамма пятилетки по добыче 
н££§и была выполнена 6 де
кабря, по реализации про
дукции еще раньше 28
ноября. Народное хозяйство 
получило дополнительно 
около полумиллиона тонн 
жидкого топлива. Этот ус
пех — результат упорного 
труда всех коллективов 
Стрежевого, постоянной по
мощи областной и районной 
партийных организаций, ру
ководства нашего главка. 
Выросшие производственные 
мощности, возросший опыт и 
квалификация рабочих спе
циалистов позволяют нам 
уверенно приступить к вы
полнению еще более слож
ной программы десятой пя
тилетки. Она предусматрива
ет совершенствование приме
няемых и внедрение новых 
методов добычи нефти на 
Советском месторождении, 
ввод в разработку новых ме
сторождений, улучшение ус-: 
ловий жизни промысловиков.

Нам предстоит ввести в 
эксплуатацию три новых ме
сторождения — Вахское, 
Нижневартовское, Стрежев- 
ское в уже освоенном райо
не и начать разработку ме
сторождений в Васюганском 
нефтеносном районе. Сейчас 
уже начата подготовка необ
ходимой проектной докумен
тации для этого. Организа
ция добычи нефти в Васю- 
ганье отнесена на последние 
годы пятилетки. Мы счита
ем, что ее можно и нужно 
ускорить. Уже сейчас следу
ет приступить к первоочеред
ным изыскательским рабо
там и к осени 1976 года под
готовить документацию на 
строительство трех главных 
объектов: площадки для при
ема тяжелых самолетов, ли
нии электропередачи напря
жением не менее 110 кило
вольт, трубопровода до со
единения с действующим 
нефтепроводом в районе 
Мед-едевской перекачиваю
щей станции. Постоянное 
энергоснабжение позволит 
нам интенсивно разбуривать 
новые площади в далекой 
тайге, трубопровод создаст 
предпосылки для подключе
ния нескольких ранее от
крытых месторождений, рас
положенных на так называе
мом Ларь-Еганском вале.

Большую помощь нам 
должен оказать институт 
«Томскгражданпроект» — в 
ближайшее время выдать до
кументацию на строительст
во вахтового поселка в этом 
районе. Уже в первом квар
тале нужно определить за
казчиков и подрядчиков по 
первоочередным объектам.

В соответствии с новыми 
задачами. поставленными 
перед нефтяниками в проек
те ПК КПСС к XXV съезду 

' партии, более остро встала 
проблема дальнейшего нара
щивания сырьевой базы. Ге
ологам предстоит сконцент
рировать, в пределах разум

ного риска, силы на изуче
нии палеозойских отложе
ний, чтобы в ближайшие 
год-два получить сведения об 
их перспективности. Если бы 
удалось открыть палеозой
ские месторождения, то поя
вилась бы возможность на
чать их освоение в этой пяти
летке. Может быть, стоит 
объединить усилия мини
стерств, заинтересованных в 
разведке палеозойских отло
жений. Решение проблемы в 
этом случае несомненно ус
корилось бы.

Объемы добычи нефти са

мым тесным образом связа
ны с темпами и качеством 
капитального строительства. 
Безусловно, много сделано 
для обустройства Совет
ского месторождения и за
стройки Стрежевого. Но нас 
настораживает слишком не
значительный рост капи
тального строительства. Так, 
в 1971 году было освоено 28 
миллионов рублей, а в про
шлом—30 миллионов. Меж
ду тем планируемые и пред
лагаемые капиталовложения 
значительно превышали эти 
суммы. В десятой пятилетке 
для выполнения заданий по 
добыче нефти предстоит уве
личить объемы строительно
монтажных работ с 31 мил
лиона рублей (1976 год) до 
50 миллионов. При сущест
вующих строительных под
разделениях такого роста не 
добиться.

Вывод напрашивается 
один: необходимо самым
энергичным способом разви
вать мощности, совершенст
вовать структуру подрядных 
организаций. Нельзя не учи
тывать и дальнейший рост 
строительных работ, вы
званный освоением группы 
васюганских месторожде
ний.

Томичи заслуженно гор
дятся быстрым становлени
ем города нефтяников Стре
жевого. За прошедшую пяти
летку он стал неузнаваем. 
Но рост Стрежевого не под
креплялся его комплексным 
развитием. Отстает строи
тельство объектов соц
культбыта, много недо
статков в работе коммуналь
ных служб, в торговом об
служивании. Выло бы не
правильно объяснять все 
только задержкой строитель
ства ряда нужных объектов. 
Чаще всего наши недостатки 
— результат неумения орга
низовать быт, нежелания 
райисполкома, соответствую
щих управлений облисполко
ма активно решать все более 
усложняющиеся вопросы 
жизни северного города. В 
сентябре 1974 года облис
полком принял очень хоро
шее решение «О состоянии 
и мерах по развитию жилищ
но-коммунального хозяйства 
в Стрежевом». Но помощь в 
его осуществлении ограничи
лась лишь запросом справок, 
не было организаторской ра
боты, даже проверки на ме
стах.

У нас сложилось мнение, 
что управления облисполко
ма проявляют энергию и 
контроль за объектами соц
культбыта лишь до тех пор, 
пока нефтяники не добьются 
необходимых средств и не вы
ступят в роли заказчиков. 
После этого вся энергия сра
зу иссякает, никакой прак
тической помощи не оказы
вается. Так, еще в 1974 го
ду начальника областного 
управления молочной про
мышленности А. Л. Попова 
обязали укомплектовать обо
рудованием строящийся в 
Стрежевом молокозавод. В 
прошлом году этот объект

предстояло ввести в эксплуа
тацию, но имеется всего 20 
процентов необходимого обо
рудования.

Из-за того, что управле
ние бытового обслуживания 
не поставило оборудование, 
очень затянулся ввод в экс
плуатацию прачечной-химчи
стки. Очень трудно решался 
вопрос о строительстве га
ража для пассажирского 
транспорта в Стрежевом. Но 
как только нам удалось вклю
чить объект в титульный 
список, так И. Г. Бурцев, на
чальник областного транс
портного управления, поте
рял к нему весь интерес. На
чалось строительство район
ного узла связи, но неизвест
но, когда областное произ
водственно-техническое уп
равление связи начнет его 
комплектацию аппаратурой. 
Совершенно не обращает 
внимания на нужды Стреже
вого начальник областного 
управления коммунального 
хозяйства И. М. Шумилин. 
Такое впечатление, что для 
него город нефтяников — за 
пределами области.

Такой подход некоторых 
руководителей к быстро раз
вивающемуся Стрежевому 
приводит к тому, что значи
тельно снижается эффектив
ность капиталовложений, за
держивается ввод очень нуж
ных объектов, не использу
ются реальные возможности 
для улучшения условий 
жизни северян.

Десятая пятилетка — пя
тилетка повышения качест
ва, эффективности работы. 
Декабрьский (1975 г.) Пле
нум особо подчеркнул необ
ходимость усиления режима 
экономии, хозяйского, рачи
тельного отношения к . ис
пользованию сырья и мате
риалов, электроэнергии, тру
довых затрат. Мы еще не за
тронули многие резервы по
вышения экономической эф
фективности производства. 
Приведу один пример. До 
сих пор не введена в эксплу
атацию газонаполнительная 
станция, не подведен газ к 
котельной. За время, про
шедшее с начала сооруже
ния объектов, мы истратили 
не одну сотню тысяч рублей 
на доставку газа самолета
ми, сожгли не один десяток 
тысяч тонн нефти в котель
ной. Прежде всего за срыв 
ввода станции и трубопрово
да несет ответственность уп
равление как заказчик. Но 
объединенный партком Стре
жевого, райком КПСС не 
установили контроля за тем, 
как строительные организа
ции выполняют эти важные 
работы.

Много нам предстоит сде
лать, чтобы улучшить ис
пользование скважин, основ
ных фондов, добиться более 
рентабельной работы. Толь
ко за счет повышения каче
ства сдаваемой нефти мы по
лучили в прошлом году до
полнительно 700 тысяч руб
лей прибыли. Нынче мы ста
вим перед собой задачу 
вдвое увеличить объем неф- 
ти, отпускаемой по высшей 
категории качества.

В коллективах Стрежево
го проходят собрания, на ко
торых обсуждается проект 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии. Единодушно одоб
ряя его, нефтяники, бурови
ки, строители вносят пред
ложения, осуществление ко
торых позволит увеличить 
наш вклад в выполнение про
граммы первого года пяти
летки. Сейчас подготавлива
ются совместные социалисти
ческие обязательства кол
лективов всех организаций, 
связанных с добычей нефти. 
Контролировать их выполне
ние будет специальная рабо
чая группа. Это, несомненно, 
повысит действенность сорев
нования в честь XXV съезда 
партии.

Коллектив нефтегазодобы
вающего управления обя
зался ко дню открытия съез
да дать дополнительно на
родному хозяйству 9 тысяч 
тонн нефти. Первая тысяча 
тонн нефти в счет обяза
тельств уже отправлена.

Н. МЕРЖА,
делегат XXV съезда
КПСС, начальник неф
тегазодобывающего уп
равления имени 50-ле

тия СССР.
л и ш н и .......

лн.
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Р е з е р в ы

н е ф т я н ы х
м иллионов

производство медаУвеличит!»
Мед — ценный и вы

годный для хозяйства 
продукт. К сожалению, в 
нашей области пчеловод
ство не находит широко-, 
го развития. Особенно 
это характерно для Те- 
гульдетского района, где, 
по образному выражению 
пчеловода М. А. Парфе
нова, «мед черпают на
перстком из океана».

В минувшем году по 
области произведено по 
6 килограммов товарного 
меда на пчелосемью. А в 
Тегульдетском районе —

по 22 килограмма. Отлич
но поработали пчеловоды 
П. Т. Викулов, П. А. Оре
ховский, М. А. Парфенов, 
В. М. Бубенщиков, полу
чившие по 40—50 кило
граммов меда от каждой 
семьи.

Именно в Тегульдет
ском районе есть все воз
можности. широко разви
вать пчеловодство: здесь 
обилие кипрея, дягиля, 
продолжительность их 
цветения велика. Однако 
число пчелосемей здесь 
не растет, а уменьшается.

Потому планы сдачи ме
да не выполняются. Меж
ду тем в проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии указывается, что в 
десятой пятилетке необ
ходимо полнее использо
вать возможности для 
развития пчеловодства.

Райкому КПСС и рай
исполкому нужно обра
тить внимание на эту 
важную отрасль сельско
го хозяйства.

Е. САМСОНОВА, 
зоотехник областной 

пчелоконторы.

РУБЕЖИ ПЯТИЛЕТКИ
БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

1 5 0
1 7 0

'т Ш к Щ МИПЯННИИ
1975 1 9 8 0

В социальной программе 
Коммунистической партии все 
большее место занимают ме
ры, обеспечивающие ус
ловия гармоничного раз
вития человека, духовно
го роста советских лю
дей. В числе этих мер на 
десятую пятилетку предусмат
ривается «расширение видов 
и увеличение объема услуг, 
связанных с облегчением до
машнего труда и улучшением 
отдыха советских людей».

В проекте ЦК КПСС к XXV 
съезду определено увеличить 
объем реализации бытовых 
услуг населению в 1,5 раза, 
а в сельской местности —  в 
1,7 раза.

Эти меры в немалой сте
пени будут способствовать 
высвобождению времени 
женщин, особенно работаю
щих. Проектом основных на
правлений развития народно
го хозяйства на десятую пя
тилетку намечается повысить 
культуру обслуживания и ка
чество исполнения заказов, 
расширить сеть предприятий 
быта, обеспечить их совре
менной техникой.

Напряженно предстоит по
работать работникам службы 
быта Томской области. Хотя 
за' годы предыдущей пятилет
ки объем бытовых услуг в 
области вырос на 54 процен
та, предприятия этой сферы 
не справились с заданиями. 
Достигнутый уровень быто
вых услуг ниже предусмотрен
ного планом девятой пяти
летки. Поэтому в 1976— 1980 гг. 
намечаются высокие темпы 
развития бытового обслужи

вания населения Томской 
области. Уже в первом году 
пятилетки объем услуг дол
жен увеличиться на 1,5 млн. 
рублей, или на 8,8 процента, 
а в сельской местности —  на
9.5 процента. На развитие 
службы быта выделяется
2.5 млн. рублей. Будут сданы 
в эксплуатацию еще один Дом 
быта в Томске, комбинат бы
тового обслуживания в Кар- 
гаске и другие объекты. Д ол
жны открыться комплексные 
приемные пункты на всех 
центральных усадьбах совхо
зов и колхозов, в крупных 
населенных пунктах.

Строительство новых и ре
конструкция действующих 
предприятий службы быта 
позволят совершенствовать 
культуру обслуживания насе
ления, повысить качество ра
боты предприятий бытового 
обслуживания.

В партийных организациях области широко раз
вернулось обсуждение проекта ЦК КПСС к XXV 
съезду партии «Основные направления развития на
родного хозяйства СССР на 1 9 7 6 — 1980 годы». 
На собраниях тщательно анализируются итоги девя
той пятилетки и 1975 года. Все положительное бе
рется на вооружение в дальнейшей работе, опреде
ляются причины и меры устранения недостатков.

На основе деятельности своего предприятия, соб
ственной работы коммунисты вносят предложения 
и рекомендации о путях повышения эффективности 
производства, ускорения научно-технического про
гресса и роста производительности труда.

Обсуждение проекта ЦК КПСС проходит в не
разрывной связи с рассмотрением задач трудовых 
коллективов в десятой пятилетке. Опираясь на до
стигнутые в девятой пятилетке успехи в области 
эффективности хозяйствования и коммунистического 
воспитания, партийные собрания решают вопросы 
организации ударной работы всех коллективов и 
каждого труженика с первых дней года, выполнения 
и перевыполнения плановых заданий и социалисти
ческих обязательств, устранения имеющихся недо
статков.

Реконструкция. Новая техника « — ■«««

НА ПУТИ ТЕХНИЧЕСКОГО ПЕРЕВООРУЖЕНИЯ
Многолюдно было 6 янва

ря в Доме культуры произ
водственного объединения 
«Сибкабель». Сюда собрался 
партийно-хозяйственный ак
тив объединения, чтобы об
судить проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии. Собра
ние отметило, что этот глу
боко научный, всесторонне 
разработанный и обоснован
ный документ имеет огром
ное значение. Воплощая в 
себе ленинскую генераль
ную линию партии, принци
пиальные установки ее эко
номической политики на сов
ременном этапе, он содер
жит развернутую програм
му дальнейшего развития 
страны, полностью отвечаю
щую коренным жизненным 
интересам народа.

Докладчик— генеральный 
директор объединения В. В. 
Лычагин и выступавшие на 
собрании высказывались в 
поддержку того раздела про
екта, где говорится о необ
ходимости направлять капи
тальные вложения в первую 
очередь на техническое пе
ревооружение и реконструк
цию действующих предприя
тий. Высокая эффективность 
такого пути увеличения 
объема и улучшения качест
ва выпускаемой продукции 
доказана жизнью, в том чис

ле практикой нашего объ
единения.

В девятой пятилетке наш 
коллектив взял твердый курс 
на техническое перевоору
жение, на совершенствова
ние техники и технологии, 
механизацию и автоматиза
цию производственных про
цессов. За годы,пятилетки в 
цехах установлено 200 еди
ниц нового высокопроизво
дительного оборудования, 
внедрено 40 новых техноло
гических процессов. Только 
от внедрения мероприятий 
по новой технике получен 
экономический эффект более 
3 миллионов рублей.' 42 из
делиям присвоен государст
венный Знак качества, а объ
ем продукции высшей кате
гории качества составил 33 
процента от общего выпу
ска.

В сочетании с широко 
развернувшимся социали
стическим соревнованием 
техническое перевооружение 
позволило коллективу госу
дарственный план девятой 
пятилетки по реализации 
продукции завершить 25 но
ября 1975 года и сверх пла
на реализовать ее на 7,5 
миллиона рублей. Коллектив 
справился с заданием по ро
сту производительности тру
да.

В десятой пятилетке пла
нируется дальнейшее техни
ческое развитие кабельного 
производства. Намечено внед
рить 25 прогрессивных тех
нологических процессов, 
установить 300 единиц ново
го высокопроизводительного 
оборудования. В связи с 
этим мы ожидаем получить 
экономический эффект в 1,5 
миллиона рублей.

Выступившие на собрании 
директор научно-исследова
тельского, опытно-конструк
торского и технологическо
го кабельного института 
Л. 3. Реут, рабочая эмаль- 
цеха Г. М. Садович, ма
стер цеха Т. П. Кияшко и 
другие внесли ряд предло
жений по совершенствова
нию дальнейшего техниче
ского перевооружения пред
приятия.

Известно, что из-за вре
менного снижения технико
экономических показателей 
при внедрении новых изде
лий и новой техники часто 
тормозится их освоение. 
Возникает противоречие: в 
интересах народного хозяйст
ва необходимо как можно 
быстрее внедрять новое, а 
предприятию это, как видим, 
сегодня не выгодно. Товари
щи предлагают выработать 
меры, которые бы устранили 
эти противоречия.

Без повседневного науч

ного подхода к производству 
не может быть и речи о тех
ническом прогрессе. Поэто
му наши коммунисты счита
ют нужным создавать меж
отраслевые научно-техниче
ские и научно-производст
венные объединения на базе 
крупных академических ин
ститутов.

Выступавшие также пред
лагали ввести аттестацию 
предприятий и объединений 
по трем уровням эффектив
ности, присваивая им кате
горию: высшую, первую и 
вторую, соответственно пре
дусмотрев меры морального 
и материального поощрения 
трудовых коллективов.

Предложено также на ос
нове . аттестации технологиче
ского оборудования разрабо
тать комплекс мероприятий 
по замене устаревшего обо
рудования новым, более со
вершенным.

Очень много было выска
зано предложений по совер
шенствованию технического 
перевооружения объедине
ния, развитию социалистиче
ского соревнования, по важ
ным вопросам социального 
развития коллектива.

А. КОРНЕЕВ, 
заместитель секретаря 
парткома объединения 

«Сибкабель».

И М Е Т Ь
О Б Р А З Е Ц
КАЧЕСТВА

Строить быстро, доб
ротно, красиво. Вот ос
новное содержание вы
ступлений рабочих и ин
женерно-технических ра
ботников треста «Томск- 
промстрой» на открытом 
партийном собрании, где 
обсуждался проект ЦК
КПСС к XXV съезду 
партии «Основные на
правления развития на
родного хозяйства СССР 
на 1976—1980 годы».

Одобряя программу 
развития народного хо
зяйства на новое пятиле
тие, выступившие —
председатель объединен
ного постройкома треста 
И. В. Примак, бригадир 
комплексной бригады 
СУ-1 В. -Е. Заяц, старший 
инспектор по кадрам 
СУ-4 А. Ф. Ожегина и 
другие внесли конкретные 
предложения по улучше
нию качества строитель
ных работ. Речь шла о 
том, чтобы создать в тре
сте образцовое управле
ние, разработать комп
лекс мероприятий, пол
ностью исключающих 
брак, а затем распростра
нить накопленный опыт.

Развертывая сорев
нование в честь предстоя
щего XXV съезда КПСС, 
коллектив треста взял 
обязательство выполнить 
двухмесячную программу 
строительно - монтажных 
работ к 24 февраля.

А. ЧУПИН,
секретарь парткома
треста «Томскпром- 

строй».

Во всех производствен
ных подразделениях Томско
го железнодорожного узла 
прошли собрания, на кото
рых обсуждался проект по
становления ЦК КПСС к 
XXV съезду партии. Все вы
ступавшие, одобряя про
грамму новой пятилетки, го
ворили о задачах, которые

П Л А  Н — К С Ъ Е З Д У
стоят перед коллективом. 
Это сокращение простоев 
вагонов, максимальное ис
пользование мощностей ло
комотивного парка.

Соревнуясь за достойную 
встречу XXV съезда КПСС,

железнодорожники решили 
двухмесячный план по от
правлению грузов выпол
нить ко дню открытия съез
да.

Ю. ВЕЛИЧКО, 
секретарь парткома же

лезнодорожного узла.

НА М И КРО Э Л ЕКТРО Н И КЕ
С большой активностью 

прошло партийное собрание 
на Томском заводе матема
тических машин. Коммуни
сты обсуждали проект ЦК 
КПСС к XXV съезду партии 
«Основные направления раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы».

Докладчик — директор 
завода А. Ф. Пушных рас
сказал об итогах работы 
предприятия за истекший

год, подробно остановился 
на задачах коллектива в но
вой пятилетке.

Выступившие — монтаж
ница С. Сагеева, токарь 
А. Дубровкина, председа
тель завкома Г. Подпорин и 
другие внесли конкретные 
п дложения по повышению 
эффективности производст
ва, улучшению качества про
дукции, совершенствованию

социалистического соревно
вания.

Участники собрания еди
нодушно одобрили проект 
ЦК партии на новое пятиле
тие и приняли повышенные 
социалистические обязатель
ства в честь XXV съезда 
КПСС. Решено к 24 февра
ля выпустить первую пар
тию программных устройств 
на микроэлектронике к ме
таллообрабатывающим стан
кам. В. ЛИТВИНОВА, 

редактор многотираж
ной газеты «Заводская 

трибуна».

€  П Е Р В Ы Х  Д Н Е Й  ГОДА
Улучшить качество про

дукции, культуру обслужи
вания — главная забота бы- 
товиков-швейников.

Коммунисты производст
венного объединения «Томск- 
горшвейбыт» на открытом 
собрании обсудили «Основ
ные направления развития 
народного хозяйства СССР 
на 1976—1980 годы». Каж
дый выступающий рдобрял 
перспективу развития народ
ного хозяйства страны, из
ложенную в проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду, подво
дил итоги своей, проделан
ной за пятилетку, работы, 
анализировал, определял 
планы на будущее.

Наше производственное 
объединение план девятой 
пятилетки выполнило 25 де
кабря, а план 1975 года — 
27 декабря. За прошлую пя
тилетку объем производства 
вырос на 36,2 процента, 
рост производительности 
труда составил 19,9 процен
та. Томские швейники ввели 
62 вида новых услуг. Созда
ны ателье по ремонту и об
новлению одежды, меховых 
изделий, цехи отделки и вы
шивки, централизованного 
раскроя материалов, экспе
риментальная лаборатория, 
призванная оказывать по
мощь швейным мастерским 
области.

С первых дней 1976 года 
наши производственные кол
лективы активно продолжа
ют соревноваться за достой
ную встречу XXV съезда 
партии, ставя целью выпол
нение в первом квартале 
1976 года 26 процентов го
дового плана при улучше
нии качества продукции и 
повышении культуры обслу
живания населения. Счита
ем, что эти задачи трудовым 
коллективам швейников по 
плечу.

И. ПРИВАЛИХИН, 
директор производст
венного объединения 

«Тоискгоршвейбыт».

С Т Р О К И  
ИЗ ПИСЕМ

В проекте ЦК КПСС 
к XXV съезду пар
тии хорошо сказа
но о строительстве 
нового жилья, но на
до говорить и об отно
шении к старому жилью, 
насчет рационального 
благоустройства старых 
районов. Вот . у нас на 
улице Белинского отре
монтировали аварийный 
дом № 33, а потом бы
стро его сломали, пере
селили людей в новые 
квартиры. Но в отре
монтированном доме 
еще можно было жить 
годы. Или вот на 1976 
год горисполком обеща
ет заасфальтировать на
шу улицу, а по ней бу
дет проложен крупный 
водовод. Значит, ас
фальт будут ломать. И 
в первый ли раз такое 
приходится видеть? На
до, чтобы к расходам 
на старые дома и бла
гоустройство старых 
улиц тоже относились 
по-хозяйски. Это ведь 
десятки тысяч рублей.

Т. ВЛАСКИНА, 
пенсионерка.

г. Томск.

Новая пятилетка наз
вана пятилеткой эффек
тивности и качества. 
Желательно, чтобы ра
ботники Асиновского 
трактороремонтного за
вода учли в своих пла
нах на пятилетку запро
сы механизаторов Лес
промхозов. В прошед
шие годы мы замучи
лись с тракторами, ко
торые получаем после 
ремонта. Сколько
средств тратится на ре
монт каждой машины, 
а потом трактористы и 
слесари в лесосеках до
водят его до конца. 
Пусть на заводе орга
низуют по-настоящему 
борьбу с браком, ила 
там уже привыкли к не
му?

К. УЗЕЛЬТИНОВ, 
слесарь.

К р и в о ш е и  н с и и  Я р а й о н .

На 42 процента, как 
сказано в проекте ЦК 
КПСС, увеличится гру
зооборот автомобильно
го транспорта в этой пя
тилетке. Растет числен
ность легкового и обще
ственного транспорта. 
И все это мы видим у 
нас в Томске. Городские 
улицы сейчас забиты 
машинами, они долго 
стоят на перекрестках. 
Назову только один та
кой перекресток улиц 
Пушкина и Вокзальной. 
Невозможно бывает по
вернуть ни направо, ни 
налево. Мне кажется, 
что никто всерьез не ду
мает над такой пробле
мой. Не вижу я строи
тельства транспортных 
развязок, новых площа
дей. Слышал однажды 
по радио, что начато 
строительство кольце
вой дороги вокруг го
рода. Хорошее дело, 
если начато, то надо 
продолжить, и быстрее. 
Иначе увязнем в зато
рах автомашин.

В. ИЧЕТКИН, 
шофер.

г. Томск.
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Богатыревские животново
ды давно тяготеют к худо
жественной литературе, но 
такого, как сейчас, . тесного 
общения с книгой раньше 
не было. А началось все 
вроде бы случайно. При об
суждении рабочего плана 
партийной группы кто-то за
метил, что некоторые жи
вотноводы редко бывают в 
сельской библиотеке. Де
скать, это недоработка ком
мунистов группы. Тогда и 
решила Зинаида Михайлов
на Чернышева сблизить биб
лиотеку с коллективом фер
мы.

Она хорошо знала, что од
ной агитацией здесь дело не 
поправишь. На ферме — в 
основном женщины, а у них 
не всегда имеется свободная 
минута забежать в библио
теку. Так заведующая фер
мой стала книгоношей. Те
перь, как выражается Зинаи
да Михайловна, «на ферме 
работает филиал библиоте
ки». И книги в красном угол
ке не залеживаются. Первое 
время животноводы читали 
все без разбора. Потом Чер
нышева стала подбирать ли
тературу по заявкам своих 
читателей. Тогда пошли в 
ход и «фонды» небольшой 
личной библиотечки заведую
щей фермой и роман-газета, 
которую выписывает скотник 
Алексей Иванович Шеста
ков.

Это поручение Зинаида 
Михайловна выбрала . себе 
сама. Получилось так, что 
на собрании партийной груп
пы при распределении обя
занностей ее «обошли». То
варищи рассудили так: член 
райкома партии, парткома 
совхоза и партийного бюро 
от'еления — ей и без этого 
дел хватит. Сама же Черны
шева считает работу в парт
группе своим основным пар
тийным поручением.

— Я с удовольствием вы
полняю все задания райко
ма партии, партийного коми
тета совхоза, но в партгруп
пе работать интереснее, —■ 
рассказывает Чернышева.—- 
Здесь я ближё-К людям.'На
гляднее результаты. Другой 
раз иду по скотному двору и 
слышу спор доярок о прочи
танной книге, о полюбивших
ся литературных героях. И 
чувствуешь — что-то ме
няется в людях, лучше

они становятся. Ну и раду
ешься, что в этом заложена 
частица твоего труда.

Нередко, когда интересу
ешься, чем занимается пар
тийная группа на ферме, 
разговор так или иначе сво
дится к кормам, трудовой 
дисциплине, внутреннему 
распорядку. Богатыревские 
коммунисты тоже занимают
ся этими вопросами. И, судя 
по результатам работы фер
мы, занимаются неплохо. Но 
одними производственными 
вопросами не ограничивают
ся.

На ферме не ждут, когда 
к ним приедет районная ав
толавка. Как только в сель
ский магазин завезут новые 
товары, их грузят на лошад
ку и везут животноводам. 
Раньше доярке или скотнику 
попасть в районную поли
клинику на прием к врачу 
было проблемой. Утром 
успей коров подоить, за
тем нужно время на дорогу 
от села до районного цент
ра. А там и запись на при
ем уже окончена. Решить 
этот вопрос взялись комму
нисты фермы. В парткоме 
совхоза их поддержали. Сей
час достаточно утром позво
нить в регистратуру, и там 
запишут на прием к врачу.

Коллектив фермы поддер
живает тесную связь с Бога- 
тыревской восьмилетней 
школой. Ребята—частые го
сти на ферме. Недавно уча
щиеся пятых и шестых клас
сов выступили перед живот
новодами с интересной кон
цертной программой. Учи
тельница Валентина Тимофе
евна Халимова прочитала 
лекцию о международном 
положении.

На Богатыревской ферме 
совхоза «Чернышевский» ра
ботают шесть коммунистов. 
Возглавляет партгруппу тех
ник-осеменатор Юрий Вла
димирович Родиков. Группа 
создана три года назад, и с 
ее участием на ферме многое 
сделано. Большая заслуга 
коммунистов, например, в 
том, что богатыревские жи
вотноводы последние годы 
постоянно занимают класс
ные места в районном сорев
новании. По продуктивности 
молочного стада здесь подо
шли к трехтысячному рубе
жу. На ферме есть на кого

равняться. Передовая дояр
ка Вера Даниловна Моисе
енко получила в 1975 году 
в среднем от коровы около 
3.700 килограммов молока.

В коллективе много заме
чательных людей. Заслужен
ным уважением товарищей 
пользуется скотник Алек
сандр Ильич ШеСтаков. Хо
тя по возрасту он еще молод, 
но в партии уже более деся
ти . лет. Недавно Александр 
Ильич представлял партий
ную организацию совхоза на 
районной партийной конфе
ренции. Определяя личный 
рубеж на завершающий год 
девятой пятилетки, Шеста
ков брал обязательство обес
печить надой молока от об
служиваемой- «м группы по 
2.900 килограммов в сред
нем на корову. Свое слово 
коммунист сдержал. Не от
стает от мужа и Нина Алек
сандровна Шестакова, дояр
ка.

Между работниками фер
мы деловые товарищеские 
отношения. Кйждый выпол
няет свой круг обязанностей, 
но если нужяр, поможет дру
гому. Все это,„делается по_ 
товарищески,' ’ без нажима 
руководителёЙГ И заведую
щая Фермой,*" и партгрупорг 
умеют правильно подойти 
к каждому, прислушиваются 
к мнению животноводов. Как 
Чернышева, -так и Родиков 
больше полагаются на лич
ный пример. Как-то из-за бо
лезни не выйел на работу 
скотник. Причина уважи
тельная, но животных все 
равно кормить'нужно. А сво
бодных людей на ферме нет._ 
Родиков взя$ -вилы и начал 
раздавать корм. Через не
сколько мийут, оставив на 
время свою (работу, к нему 
присоединилась скотники 
других гуртов,

«На ферме работать ин
тересно». Эти слова говори
ли многие животноводы. Да 
в этом и нетрудно убедиться, 
побывав в кейлект.иве. Сре
ди доярок много молодежи. 
После школй недавно на 
ферму приш.|и Люба Кили- 
на, Катя Шмакова, Таня 
Клячина. Ветераны Е. А. 
Ушакова, И. Н. Резанова и 
другие охотно передают им 
свой опыт. Животноводы со
ревнуются за право назы
ваться коллективом комму
нистического.: труда.

До моей встречи с этим 
коллективом секретарь парт
кома совхоза «Чернышев
ский» В. В. Корнев сказал:

— Коллектив хороший, но 
ничего выдающегося вы там 
не найдете. Просто люди ра
ботают добросовестно.

И я нисколько не сожа
лею, что слова Валентина 
Васильевича в какой-то ме
ре оправдались. Действи
тельно, ничего сверхъесте
ственного на ферме нет. Но 
я здесь встретил интересных 
людей. Увлеченных делом, 
умеющих отлично работать 
и помогающих другим найти 
себя в труде.

Т. ПРОЦЮК,
Бакчарский район.

ХОЗЯЙКА «ТОМИЧА»
Бригада проводников по

езда «Томич», возглавляе
мая Лидией Александровной 
Богодух, — одна из лучших 
в управлении Западно-Си
бирской железной дороги. 
Здесь в работе каждый го
тов помочь товарищу, взять 
на себя часть его забот. Не 
случайно по итогам конкур
са-смотра за третий квартал 
1975 года именно бригада 
Богодух заняла первое ме
сто. Она награждена грамо
той управления Западно- 
Сибирской дороги и дор- 
профсожа и денежной пре
мией.

Фирменный поезд «То
мич» впервые появился на 
линии Томск —• Москва в 
мае 1967 года и сразу же за
воевал популярность.

Многие наши поездные 
бригады добились высокой 
культуры обслуживания. 
Особенно в этом отношении 
выделяется коллектив Лидии 
Богодух. О их высоком про
фессиональном мастерстве, 
требовательности к себе и 
чутком отношении к пасса

жирам говорят многочис
ленные записи в рейсовой 
книге предложений.

Душой коллектива являет
ся сама бригадир. Хороший 
организатор, чуткий настав
ник молодежи, она умеет по
добрать ключи к самому 
трудному характеру. В 
бригаде не существует про
блемы текучести кадров. 
Этот коллектив дал путевку 
в жизнь многим, ныне из
вестным проводникам. У Бо
годух получили хорошую 
трудовую закалку наши луч
шие проводники Г. А. Ревво, 
Л. А. Цветкова и другие.

Это нужно видеть: возвра
щаются из первой поезд
ки вчерашние выпускники 
школ. В их характерах обна
руживаются черты, которые 
раньше и не угадывались. 
Это уже совершенно другие 
люди. Они стоят на земле 
тверже, увереннее смотрят 
на мир, их окружающий.

Лидия Александровна 
умеет в нелегком труде про
водника раскрыть его поэти
ческую сторону. В дороге

она друг и советчик пассажи
ру, подскажет, как быстрее 
добраться до нужной стан
ции, где сделать пересадку.

В бригаде Лидии Алек
сандровны принято делать 
намного больше, чем это пре
дусмотрено инструкцией. 
Если человек торопился, не 
успел зайти в магазин и ку
пить сувенир — не беда. Он 
может это сделать в вагоне. 
Тут же работает бюро доб
рых услуг. Пассажиру помо
гут почистить одежду, при
шить оторвавшуюся пугови
цу. Здесь же найдутся иг
рушки для самых малень
ких путешественников.

При подготовке поезда к 
рейсу свои обязанности Бо
годух никогда не передове
ряет другим. После согласо
вания плана работы на рейс 
и инструктажа тщательно 
проверяет техническое со
стояние вагонов. Контроли
рует правильность формиро
вания состава. Особенно 
придирчиво осматривает те

вагоны, которые вышли из 
ремонта.

Как-то в партийное бюро 
зашла молодая работница. 
Оказалось, разочаровалась в 
профессии.

— Не вижу перспективы, 
— сказала она. — Ну вот 
сегодня я проводница, ей и 
через десять лет буду.,

Разговор был долгим. 
Кажется, поняла. Поняла, 
что рост рабочего человека 
зависит от него самого. За 
примером далеко ходить не 
нужно. Лидия Александров
на Богодух закончила кур
сы проводников в 1972 году. 
Сегодня она бригадир-меха
ник. Активная общественни
ца. Кажется, совсем недавно 
товарищи по работе рекомен
довали ее в партию, а сего
дня она член райкома КПСС, 
член парткома железнодо
рожного узла.

Недавно общественность 
узла провела «Голубой ого
нек», посвященный Между
народному году женщины. 
Вечер удался. Интересной 
была концертная программа, 
демонстрировались совре
менные моды. Одной из ор
ганизаторов этого вечера 
была Лидия Александровна.

Как известно, томичи бо
рются за то, чтобы област

ной центр стал городом вы
сокой дисциплины труда и 
быта. Непосредственное уча
стие в этом соревновании 
принимает и коллектив Ли
дии Богодух. В бригаде 
понимают, что как бы дале
ко от родной станции ни на
ходился их поезд, он яв
ляется частицей Томска. По 
культуре их труда судят о 
культуре города, о госте
приимстве томичей.

Роль бригадира на тран
спорте в чем-то сложнее, 
чем в любом другом произ
водстве. Отошел поезд от 
перрона, и производствен
ные связи со своим пред
приятием прерываются.
Бригадиру приходится само
стоятельно принимать реше
ния. По возвращении в депо 
он отчитывается за свои 
действия и действия подчи
ненных. За каждое необду
манное или неграмотно при
нятое решение приходится 
держать ответ. С Лидией 
Александровной такого не 
случается. Она бережет свою 
рабочую честь и учит этому 
других.

Е. СИДОРОВА, 
секретарь партийного 
бюро вагонного депо 

станции Томск-П.

МЕЖДУНАРОДНОЕ
КОММУНИСТИЧЕСКОЕ
ДВИЖЕНИЕ

Научные основы комму
нистической пропаганды. Ма
териалы международного 
симпозиума. Москва, 11 —13 
февраля 1975 г., М., Полит
издат. 1975, 463 стр.,
42.000 экз., 1 руб. 70 коп.

В феврале текущего года 
в Москве состоялся, между
народный симпозиум пар
тийных и научных работни
ков стран социалистического 
содружества, на котором 
рассматривались актуаль
ные проблемы теории и прак
тики коммунистической про
паганды.

В книге обобщается бога
тый опыт идейно-теоретиче
ской и пропагандистской ра
боты братских партий за по
следние годы, анализируют
ся вопросы пропагандистско
го обеспечения народнохо
зяйственных планов, маркси
стско-ленинского образова
ния, классового, интернацио
нального, экономического, 
трудового и нравственного 
воспитания, преодоления 
мелкобуржуазной потреби
тельской психологии и дру
гих антиобщественных явле
ний, пропаганды преимуще
ства социализма и критики 
буржуазной идеологии.
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В с т р е ч а
з а  к р у г л ы м  
с т о л о м

Все больше растет инте
рес трудящихся к важнейше
му документу ЦК КПСС 
— проекту к XXV съез
ду «Основные направле
ния развития народного 
хозяйства СССР на 1976— 
1980 годы». Недавно прав
ление областной органи
зации общества «Зна
ние» организовало встре
чу молодежи Томска с уче
ными города. Председа-

ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ЖУРНАЛА 
«КОММУНИСТ»

Вышел первый в нынеш
нем, 1976 году номер теоре
тического и политического 
журнала ЦК КПСС «Комму
нист».

Номер открывается 'боль
шим разделом, посвященным 
обсуждению проекта ЦК 
КПСС к XXV съезду «Ос
новные направления разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 го
ды». В разделе помещены: 
передовая статья «К новым 
успехам в коммунистиче
ском строительстве», статьи: 
первого секретаря Кеме
ровского обкома КПСС 
Л. Горшкова — «Из опыта 
партийного руководства эко
номикой», профессора А. До
донова — «Управление про
изводством н учет», акаде
мика А- Румянцева — «Важ
ное направление в экономи
ческих исследованиях», кан
дидата философских наук 
В. Лекторского, доктора фи
лософских наук С. Мелюхи- 
яа — «О некоторых тенден
циях развития материалисти
ческой диалектики», докто
ра философских наук А. Бу-

тель научно-методического 
совета общества доцент 
ТГУ И. М. Шапоренко, 
заведующий кафедрой по
литэкономии инженерно
строительного института 
А. А. Сагенко, лектор обко
ма КПСС Ю. Н. Колов по
знакомили участников встре
чи с основными направления
ми экономической и социаль
ной программы партии на де
сятую пятилетку, изложен
ными в документе ЦК 
КПСС, рассказали о разви
тии экономики и культуры 
Томской области, ответили 
на многочисленные вопросы 
присутствующих.

В. ВОРОШИЛОВА, 
заведующая обллекто- 
рием общества «Знание».

тенко :— «К вопросу о со
циалистическом образе жиз
ни», президента Академии 
художеств СССР Н. Том
ского — «Высокий долг со
ветского художника». В этом 
же разделе опубликованы: 
редакционная статья «Об 
экономической деятельности 
государства и роли надстрой
ки при социализме» (по ма
териалам, поступившим в ре
дакцию), ■ запись беседы с 
руководителями Института 
атомной энергии им. И. В. 
Курчатова о делах и планах 
этого научного коллектива, 
а также подборка писем «Из 
редакционной почты».

Под рубрикой «Междуна
родное коммунистическое и 
рабочее движение» опубли
кована статья Генерального 
секретаря Национального 
совета Компартии Индии 
Ч. Раджешвара Рао — «50 
лет Коммунистической пар
тии Индии: достижения, про
грамма, политика».

Раздел «Мировая эконо
мика и политика» представ
лен статьей члена-коррес- 
пондента АН СССР В. Афа
насьева, доктора экономиче
ских наук Б. Мильнера — 
«Реальности современного 
управления».

В номере напечатаны пам
флет Мэлора Стуруа «По 
ком звонят колокола?», ре
цензии на книги и другие 
материалы.

« О С т » - 9  Л Е Т Е ! »
7 октября газета «Красное 

знамя» опубликовала обзор 
ответов различных областных 
и районных организаций на 
четыре критических выступле
ния в печати о недостатках в 
организации летнего отдыха 
учащихся. Формальые ответы 
свидетельствовали о том, что 
уроки из критики извлекли 
далеко не все руководители, 
упомянутые газетой.

В корреспонденции «Осенью 
—  о лете!» редакция еще раз 
напоминала о необходимости 
серьезного анализа недостат
ков летнего оздоровительно
го сезона, Как сообщили нам 
из облсовпрофа, корреспон
денция обсуждена на заседа
нии президиума. Критика при
знана справедливой. При ут
верждении мероприятий по 
организации летнего отдыха 
детей и подростков в новом 
сезоне учтены замечания, 
высказанные на страницах га
зеты «Красное знамя».

В 1976 году будет возведен 
спальный корпус на 100 мест 
в пионерском лагере завода 
измерительной аппаратуры. В 
ряде других лагерей появят
ся новые дачи, проведут 
отопление в спальные корпу
са, будут построены сушилки 
для одежды и обуви.

Руководители заводов рези
новой обуви, электромехани
ческого, треста «Томсксель- 
строй», ГРЭС-ll, планируют по
строить в пионерских лагерях 
новые овощехранилища, ве
ранды, расширить кухни, ре
шить вопросы благоустрой
ства лагерей.

Президиум облсовпрофа 
обязал профсоюзные органи
зации лесоперевалочного,
деревообрабатывающего ком
бинатов, заводов подшипни
кового, резиновой обуви и 
других предприятий и орга
низаций выделить земельные 
участки для юннатской работы 
и во всех лагерях, где еще

это не сделано, оборудовать 
простейшие мастерские. Осо
бое внимание обращено на 
создание технических круж
ков. Во всех лагерях будут 
дооборудованы спортивные 
комплексы, благоустроены 
места купаний, игровые пло
щадки пополнятся аттракцио
нами, библиотеки —  книгами.

Определены меры по улуч
шению подготовки кадров 
для пионерских лагерей.

В ответах, которые редак
ция получила из Каргаска от 
райкома КПСС и районе, 
сообщается, что в Каргасок- 
ском леспромхозе объедине
ния «Томлеспром» разрабо
таны мероприятия по рекон
струкции, укреплению мате
риальной базы пионерского 
лагеря «Чайка», определены 
сроки работ и их исполните
ли. Для лагеря отведено бо
лее удобное место, преду
смотрено построить здесь 
клуб, оградить территорию 
штакетной оградой, оборудо
вать спортивную площадку, 
электрифицировать и радио
фицировать лагерь, устано
вить телефонную связь, про
бурить скважину для забора 
воды, установить холодиль
ную камеру, приобрести 
спортинвентарь, настольные 
игры, библиотечку.

В поселках Молодежном, 
Киевском, Неготке, Прохор- 
кине планируется открыть ла
геря труда и отдыха. 50 де
тей будут отправлены в пио
нерские лагеря, расположен
ные в окрестностях Томска.

Районный отдел народного 
образования составил план 
проведения летней оздорови
тельной кампании на 1976 год. 
Во всех средних школах пла
нируется создание школьных 
строительных отрядов из 
старшеклассников. В. марте 
намечен семинар руководи
телей школьных строитель
ных отрядов.

Н А  С Е С С И И
МЕЖПРАВИТЕЛЬСТВЕННОГО
К О М И Т Е Т А

ВЕНА. (ТАСС). Вы
ступая на I сессии меж-
правительствейного комите
та по выработке уста
ва ЮНИДО (Организация 
объединенных наций по про
мышленному развитию) в 
связи с ее преобразованием 
в специализированное уч
реждение ООН, постоянный 
представитель СССР при 
международных организа
циях в Вене В. И. Ерофеев 
подчеркнул, что в уставе

новой организации должны 
найти отражение имеющие 
универсальное значение 
принципы, сформулирован
ные в Заключительном акте 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе. 
Это — поощрение мирного 
сотрудничества между все
ми государствами независи
мо от их политических, со
циальных и экономических 
систем, невмешательство во 
внутренние дела, полное

равноправие, уважение на
циональной независимости и 
суверенитета, неотъемлемое 
право каждого государства 
свободно осуществлять свой 
суверенитет и постоянный 
контроль над своими при
родными ресурсами, вклю
чая их национализацию.

Главная цель ЮНИДО — 
содействовать индустриали
зации таким образом, чтобы 
она способствовала укреп
лению экономической само
стоятельности развиваю
щихся стран и гармонично
му развитию всех членов 
международного сообще
ства на основе равноправ
ного и взаимовыгодного 
сотрудничества.

Советские йртисты | [ | р ц  П О Д Д 0  D 1К К © 
в Мозамбике в с е г о  н а р о д аЛОРЕНСУ-М А Р К И Ш. 
Широкое внимание мозам
бикской общественности 
привлекли проходящие 
здесь выступления артистов 
советской эстрады. Жители 
мозамбикской столицы, впер
вые получившие возмож
ность познакомиться с мно
гонациональным искусством 
Советского Союза, оказыва
ют мастерам советской эст
рады восторженный прием.

(ТАСС).

ВОЗМУЩЕНИЕ
АНГЛИЙСКОЙ
ОБЩЕСТВЕННОСТИ

ЛОНДОН. (ТАСС). Сви
детельства английского вра
ча Шейлы Кэссиди о 
пытках и издевательствах, 
которым она была под
вергнута в застенках чи
лийской охранки, вызвали 
взрыв негодования и возму
щения по всей Англии.

Лондонская секция нацио
нального профсоюза желез
нодорожников направила ре
золюцию премьер-министру 
Г. Вильсону, в которой по
требовала разрыва диплома
тических отношений с хун
той и прекращения ей поста
вок оружия и военного сна
ряжения.

Член парламента 6т лейбо
ристской партии Нейл Кин- 
нок назвал недостаточной 
мерой отзыв английского 
посла из Чили. В статье, 
опубликованной в еженедель
нике «Трибюн», он призвал 
английское правительство 
передать дело Кэссиди на 
рассмотрение комиссии ООН 
по правам человека, выдво
рить посла и других пред
ставителей фашистского ре
жима из Англии,

ЛУАНДА. (Корр. ТАСС). 
Народная Республика Ан
гола, ведущая трудную 
борьбу против сил иност
ранной интервенции, пред
принимает одновременно 
энергичные усилия для 
проведения в жизнь про
граммы восстановления на
родного хозяйства и со
циально-экономических пре
образований. Эта програм
ма разработана Народ

ным движением за освобож
дение Анголы (МПЛА).

В столице и других го
родах, в освобожденных от 
интервентов районах — пов
сюду ведется работа по соз
данию и укреплению орга
нов народной власти, кото
рые, активно мобилизуют 
трудящихся на восстанов
ление экономики, принима
ют меры к налаживанию 
мирной жизни.

ОТВЕТ А М Е Р И К А Н Ц А М
ЛАГОС, 12 января. 

(ТАСС). Нигерийская печать 
предала гласности текст 
конфиденциального послания 
президента США Дж. Фор
да, с которым он обратился к 
африканским государствам 
накануне открытия первой 
чрезвычайной ассамблеи 
глав государств и прави
тельств стран—членов Орга
низации африканского един
ства.

В этом послании, как ука
зывает печать, США одним

ном свете представляется 
позиция Советского Союза и 
Кубы.

В связи с посланием пра
вительство Нигерии опубли
ковало заявление, в котором 
отмечает: на протяжении
всей героической борьбы на
ших ангольских братьев 
американские правительства 
безоговорочно оказывали фа
шистским репрессивным и 
деспотическим португаль
ским правительствам мораль
ную, материальную и вся
кую другую поддержку. И 
вдруг теперь Соединенные

виз условий прекращения ин- щ таты заговорили о мире 
тервенции ЮАР в Анголе д нголе_ Если правительство 
ставят признание африкан- нпт А предпочитает. ничего 
скими государствами рас- не помнить_ мы напоминаем, 
кольнических группировок и что с о с Р  и Куба сделали 
проведение переговоров об д ел0  ангольского народа сво- 
образовании вместо законно- им собственным с первых 
го правительства Анголы но- ,™eg борьбы за освобожде- 
вого правительства, которое 
включало бы представите
лей этих группировок, под
держиваемых Соединенными

ние.
Правительство 

выражает надежду,
Нигерии 
что все

Штатами. Дж. Форд призы- д р у ги е  африканские страны 
вает африканских руководи- "  \
телей следовать именно та- вместе с ™м отвергнут «ди 
кому курсу на ассамблее рективу» Соединенных Шта- 
ОАЕ. В послании в искажен- тов.
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Уже несколько недель подряд вход 
на строительную площадку на Гил- 
форд-стрит неподалеку от центра Лон
дона преграждают пикеты (на снимке).

Их участники протестуют против уволь
нения строителей компанией «Лавелс». 
Фото М. Озерова. (Фотохроника ТАСС).

СО ВСЕХ 
КОНТИНЕНТОВ

ф  КИТО

Президент Эквадора ге
нерал Гильермо Родригес 
Лара подал в отставку со 
своего поста. Он передал 
власть в стране высшему 
совету в составе коман
дующего сухопутными вой
сками генерала Гильермо 
Дурана, командующего
ВМС вице-адмирала Аль
фредо Поведы Бурбано и 
командующего ВВС бри
гадного генерала авиации 
Луиса Анибаля Леоро 
Франко. В стране объявле
но чрезвычайное положе
ние.

ф  БЕЛГРАД
Быстрыми темпами раз

вивается алюминиевая 
промышленность Югосла
вии. За последние 5 лет 
производство алюминия 
увеличилось в три раза.

Немалую помощь в рас
ширении производствен
ных мощностей этой са
мой молодой в республике 
отрасли хозяйства оказы
вает Советский Союз. В 
боснийском городе Звор- 
нике по техническому 
проекту советских и вен
герских специалистов воз
водится глиноземный за
вод мощностью 600 тыс. 
тонн продукции в год.

ф  БЕРЛИН
Быстрыми темпами осу

ществляется жилищное 
строительство в округе 
Лейпциг, В минувшем пяти
летии его население полу
чило 25.500 новых и более
20.000 отремонтированных 
квартир, что позволило 
улучшить жилищные усло
вия для 150 тыс. человек.

®  БРЮССЕЛЬ
На конец 1975 года в 

Бельгии насчитывалось
229.000 безработных. Толь
ко в декабре лишились 
работы 12.000 человек.

е  КОТОНУ
Республика Нигер приз

нала Народную Республику 
Ангола.

К настоящему времени 
об официальном призна
нии правительства Народ
ной Республики Ангола 
объявили 22 африканских 
государства.

®  КАРАКАС
Темпы роста валового 

национального продукта в 
странах Латинской Амери
ки в 1975 году снизились 
наполовину по сравнению 
с 1974 годом. Дефицит 
внешнеторгового баланса 
латиноамериканских стран 
(исключая страны-экспор
теры нефти) превысил 
10 млрд. долларов. Его 
сумма на 1 млрд, долларов 
больше, чем в 1974 году. 
Об этом сообщается в до
кладе об экономическом 
положении стран Латин
ской Америки, представ
ленном на совещании в 
столице Венесуэлы экспер
тов 25 стран континента, 
входящих в латиноамери
канскую экономическую 
систему (ЛАЭ С).

©  ДЕЛИ
По решению правитель

ства Индии, на 4— 7 про
центов снижены с января 
1976 года цены на тетра
ди, чертежные и другие 
принадлежности для сту
дентов.

Этот шаг' предпринят в 
соответствии с одобренной 
в июле прошлого года про
граммой улучшения поло
жения студенчества в Ин
дии. Ранее были снижены 
цены на продукты в сту
денческих столовых и рас
ширены общежития для 
иногородних студентов.

(Корр. ТАСС).

/-

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 13 января 1976 года:

После
демобилизации

Д о  армии мы два го
да работали трактори
стами в совхозе «Тах- 
тамышевскийл. Недавно 
отслужили и вернулись 
на свои места. Мы слы
шали, что в первый год 
после демобилизации 
холостяки налогов не 
платят, а вот с нас их 
почему-то берут. Пра
вильно ли это!

Расскажите, пожалуй
ста, с какого времени 
будут нам платить за 
выслугу лет! И вообще 
интересно было бы уз
нать о льготах, которые 
даются демобилизован
ным.

ШУБЕНКИНЫ. 
с. Кафтанчиково, 

Томский район.

Солдат, уволенный в 
запас из рядов Советской 
Армии прежде всего обе
спечивается работой. При
чем исполкомы местных 
Советов, руководители 
предприятий, учреждений 
и организаций обязаны 
предоставить ее не позд
нее, чем через месяц 
после того, как демоби
лизованный обратился к 
ним. Если же он до при
зыва работал — имеет 
право вернуться на свое 
старое место (Закон о 
всеобщей воинской обя
занности СССР от 12 ок
тября 1967 года и ин
струкции, утвержденные 
постановлением Госко
митета труда и ВЦСПС 
от 29 апреля 1966 года).

Допустим, после армии 
солдат поехал работать 
по оргнабору. Тогда от
пуск ему дается после 
трех месяцев работы. Во 
всех же других случаях 
— согласно статье 71 
КЗОТ РСФСР — через
11 месяцев.

За военнослужащими 
действительной срочной 
службы сохраняется жил
площадь. И, конечно, их 
не могут исключить из 
списков очередности на 
получение квартиры (За
кон о всеобщей воинской 
обязанности СССР от
12 октября 1967 года и 
статья 306 ГК РСФСР).

Вы спрашиваете, пра
вильно ли с вас берут 
налоги? Здесь надо объ
яснить, что с холостяков, 
одиноких и малосемей
ных налоги взимаются на 
основании Указов Прези
диума Верховного Сове
та СССР от 21 февраля 
1941 года и от 8 июля 
1944 года. Солдаты, кур
санты и слушатели воен
ных учебных заведений, 
не имеющие офицерских 
званий, а также военные- 
строители полностью ос
вобождаются от уплаты 
налогов. Но, как только 
военнослужащие уволь
няются в запас, такая 
льгота им не предостав
ляется.

Теперь о плате за вы
слугу лет. Постановлени
ем ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и 
ВЦСПС от 22 апреля 
1966 года № 311 уста
новлена надбавка за стаж 
работы по специальности 
тракториста-машиниста в 
совхозах и других орга
низациях. Для районов 
Сибири предусмотрены 
надбавки в следующих 
размерах от суммы го
дового заработка: от 3 до 
5 лег работы — в разме
ре 12 процентов, от 5 до 
10 лет — 15 процентов, 
от 10 до 15 лет—20 про
центов, свыше 15 лет — 
25 процентов,

Стаж работы сохра
няется при условии, что 
он не прерывался. Но 
если тракторист-маши
нист поступил на работу 
в то же хозяйство, где 
он работал по специаль
ности перед призывом, 
не позднее, чем через три 
месяца после возвраще
ния из армии (не считая 
времени переезда), стаж 
его не прерывается. Сле
довательно, если вы по
ступили работать тракто
ристами в течение трех 
месяцев после демобили
зации, ваш стаж не пре
рывается и надбавку вы 
получите в размере 
12 процентов с учетом 
продолжительности рабо
ты до армии по истече
нии трех лет.

Н. МИЗИНА, 
адвокат Кировской 

юридической консуль
тации.

В кинотеатре «Пионер» прошел I областной слет юных 
друзей кино, организованный областным управлением ки
нофикации, облоно н областным комитетом ВЛКСМ. Уча
стниками слета были представители детских кинотеатров
из 14 районов области и Томска.

Слет подвел итоги смотра-конкурса, объявленного в ок
тябре 1974 года. О задачах на будущее ребятам расска
зали начальник областного управления кинофикации 
И. М. Толмачев, инструктор обкома ВЛКСМ Л. И. Чер
нышенко, методист управления кинофикации Г. И. Га
ланова, заведующий областной фильмотекой А. Г. Килин.

ло увидеть программки, або
нементы кинолекториев на 
любой вкус и возраст, начи
ная от сказочного цикла и 
кончая лекторием для юных 
пожарников. В год 30-летия 
Победы над фашистской 
Германией во многих дет
ских кинотеатрах успешно 
прошли фестивали фильмов 
о войне, которые сопровож-

юного зрителя. А начинали 
все с того, что, как сказала 
Таня Кондрацкая, «звука ки
ноаппарата боялись». Теперь 
у многих уже удЬстоверения 
кинодемонстраторов, а для 
Сережи Павлова увлечение 
превратилось в профессию. 
Научившись «ставить» кино 
в «Орленке», он сейчас рабо
тает в Шегарском кинотеат
ре. Так что детские киноте-

Случалось ли вам в детст
ве задержаться в опустев
шем после киносеанса зале? 
Если да, то вспомните вол
нение и ощущение чуда от 
прикосновения к «закули- 
сам» любимого зрелища. Ну, 
а теперь помножьте это чув
ство на могущество хозяина 
целого зала и, самое глав
ное, экрана, оживающего по 
вашей воле. Тогда вам ста
нет ясно, почему ребятам от 

.12  до 17 так нравится быть 
директорами, кассирами, ки
номеханиками, художниками 
своих детских кинотеатров. 
Сегодня их в области около 
200.

Начинается с самого про
стого — дежурства перед 
сеансом, распространения 
билетов, оформления афиш. 
К сожалению, некоторые на 
этом « останавливаются, ну, 
а лучшие идут дальше. Это 
«Орленок» при кинотеатре

«СТО Д Н ЗЕ Н » КИНО
«Заря» Шегарского района, 
Гришкинский (Чаинский 
район) и Могильно-Мысов- 
ский (Шегарский район) дет
ские кинотеатры, «Искорка» 
при кинотеатре «Радуга» 
Зырянского района, детский 
киноклуб при кинотеатре 
«Пионер» (Томск). Здесь 
своей целью считают уже не 
просто организацию детских 
сеансов и не детское самоуп
равление как таковое, а про
паганду самого киноискусст
ва и различных знаний с по
мощью кино. На выставоч
ном стенде слета можно бы-

дались встречами, беседами 
с ее участниками. Даже са
мое трудное, то, что и взрос- 
лым-то киноклубам не всег
да удается — зрительские 
конференции, — проводят 
ребята. Посмотрев фильмы, 
пишут сочинения, рисуют 
запомнившихся героев.

И рядом с этим традици
онным придумывают свое. 
В «Искорке», например, све
товую газету, о которой рас
сказывала Люда Пискунова. 
В Могильно-Мысовском дет
ском кинотеатре — уголок

атры занимаются профориен
тацией не только косвенно, 
но и совершенно прямо. Во
прос, почему ему нравится 
быть киномехаником, Сере
жу даже обидел:

— А разве плохая рабо
та? Каждый, как умеет, до
ставляет людям радость. Ки
номеханик — хорошая рабо
та, полезная.

Значит, не только ощуще
ние самостоятельности при
влекает ребят, не только ин
терес к кино, но еще и это— 
быть полезным.

— Больше всего я люблю 
показывать веселые фильмы. 
Все смеются, все довольны, 
значит, и нам хорошо, — го
ворила в перерыве Лариса 
Галлямова.

В этот день в «Пионере» 
рядом сидели коллеги — 
взрослые люди — директо
ра, киномеханики и ребята, 
имеющие те же должности в 
кинотеатрах детских. И по
четные грамоты получали 
вместе директор Шегарского 
кинотеатра «Заря» А. К. Ты- 
рышкина и директор «Ор
ленка» Лариса Галлямова.

Как во всяком хорошем 
деле, рядом с ребятами — 
взрослые наставники, умело 
направляющие работу. детей. 
К ним была обращена боль
шая часть выступлений на 
слете: о необходимости тес
ного сотрудничества орга
нов народного образования 
и кинофикации, о роли кино 
в учебном процессе, которая 
часто недооценивается в 
школах области, об исполь
зовании в кинолекториях по 
профориентации любитель
ских фильмов заводских и 
вузовских студий, об отборе 
по-настоящему' талантливых 
фильмов для ребячьей ауди
тории...

А. АФАНАСЬЕВА, 
учительница школы № 2.

П А М Я Т И  Д Е К А Б Р И С Т О В В альбом филателисту

Эти марки, прошед-. 
шие через почту, уже 
попали в руки многих 
филателистов. Они по
священы двум знаме
нательным датам.

Одна из них выпуще
на в честь 150-лети’я 
восстания декабристов, 
которое широко отме
чается общественно
стью нашей страны. 
Слева на марке — ба
рельеф пяти казнен
ных декабристов с об

ложки альманаха
А. Герцена «Полярная 
звезда», справа — ре
продукция с картины 
художника Д. Кардов
ского «Декабристы на 
Сенатской площади в 
Петербурге». Это — 
не первая советская 
марка, посвященная 
событиям 14 декабря 
1825 года. Впервые 
серия марок на эту те
му была выпущена к 
столетию восстания

— в 1925 году. Декаб
ристская тема отраже
на также в одной из 
марок пушкинской се
рии, выпущенной к 
150-летию со дня рож
дения поэта в 1949 го
ду. Специальная памят
ная марка была выпу
щена и в 1950 году — 
в честь 125-легия со
бытий на Сенатской 
площади.

В числе других фи
лателистических нови

нок — традиционная 
новогодняя марка (та
кие марки выпускают
ся с 1962 г.). На ней 
изображена кремлев
ская звезда и цифры 
«1976» вместе со сло
вами: «С Новым го

дом!».
А. ПИЧУГИН.

* * *
НА СНИМКЕ: мар

ка, выпущенная в 
честь 150-летия вос
стания декабристов.

САРАТОВ. За годы девятой пятилетии селекционеры Научно- 
исследовательского института сельского хозяйства Юго-Восто
ка создали и передали на государственные испытания 20 сор
тов зерновых и других культур. Они характеризуются более 
высокой урожайностью, повышенной стойкостью к болезням. 
12 сортов районированы и внедряются в производство. Среди 
них —  яровая пшеница «саратовская-40», «саратовская-42», 
озимая рожь —  «саратовская-4». В десятой пятилетке эти сор
та займут в Саратовской области большие площади. В резуль
тате без больших затрат можно будет дополнительно получить 
30— 40 миллионов пудов хлеба. В отделе селекции озимых 
культур зимостойкие сорта пшеницы испытываются с помо
щью холодильной установки.

НА СНИМКЕ: старший техник М. Чекунов готовит холодиль
ную камеру к работе.

Фото Ю. Набатова.
(Фотохроника ТАСС).

...Прошло часа четыре, 
как они встали на лыжи. 
Крупные хлопья снега ослеп
ляли, нависали гирями на 
лыжах. Шли наощупь, наты
каясь на кусты. Это было 
рискованно — идти в лес, 
глядя на ночь, да к тому же 
в такую ненастную оттепель. 
Однако дело не терпело от
лагательства. Потому-то все 
четверо, отдежурив смену, 
и вызвались пойти на это 
опасное задание.

Преступника искали уже 
много суток. Участковый ин
спектор сообщил из Мак- 
зыра, что некто Владимир 
Трескулов ударил ножом ма
стера участка Андрианова и 
скрылся. Он предупредил, 
что бандит хорошо вооружен.

Весь Верхнекетский рай
отдел милиции был постав
лен на ноги. Внимательно 
обследовали все охотничьи 
избушки, но Трескулов будто 
сквозь снег провалился. И 
тут старший лейтенант А. П. 
Трифонов вспомнил, что в 
глухом урочище, километрах 
в 22-х от бывшего поселка 
Карелина, е.сть охотничий 
стан. Анатолий Петрович, 
страстно влюбленный в тай
гу, хорошо знал те места.

И вот старший лейтенант 
Трифонов, сержант Пету- 
хин, лейтенанты Мамзин и 
Дерябин пробираются через 
ночной лес...

Непогода разгулялась. Лы
жи стали обузой. Они скину
ли их и пошли, по пояс про
валиваясь в снег. Неожи
данно потянуло дымком. На
стороженно прислушиваясь,

двинулись на запах. Перева
лили через горку и увидели 
тлеющие угли костра. Три
фонов посмотрел на часы: 
двенадцать. Судя по всему, 
костер покинут часа два 
назад.

Трифонову лес оказался 
знакомым, и до избушки до-

М о я
ме н я

м и л и ц и я
бе ре же т

ОПАСНОЕ
ЗАДАНИЕ
брались без особых затруд
нений. Коротко посовеща
лись. Четыре тени бесшум
но скользнули к двери...

Услышав скрип, Треску
лов, спавший по-звериному 
чутко, вскочил. Но еще рань
ше прозвучал предупреди
тельный выстрел...

Вовращались впятером. 
Подморозило. Лыжи легко 
скользили.'Неяркое декабрь
ское солнце просвечивало

нулись лица участников опе
рации.

У задержанного. преступ
ника изъяли мелкокалибер
ную винтовку, обрез, сделан
ный из карабина, два гладко
ствольных ружья. Все они 
были заряжены... Нет, 
не дрогнула бы рука у 
Трескулова стрелять в че
ловека. Почти два десятка 
лет он бродяжил в тайге. 
Как-то признался, что не 
мог бы выдержать общества 
людей далее месяц. Был ког
да-то женат, есть ребенок. 
Но он с легкостью бросил их 
и скрывался в лесу. Жизнь 
бродяги вытравила из него 
все человеческое. Поначалу 
он воровал. Потом, не заду
мываясь. ударил ножом че
ловека. Мог и убить.

На рапорт 26 декабря 
1975 года был выстроен 
весь личный состав Верхне- 
кетского отдела внутренних 
дел. Прозвучали слова при
каза: «...за проявленную
инициативу, мужество при 
задержании опасного пре
ступника, верную разработку 
операции заместителю на
чальника Н. А. Юрьеву, 
старшему лейтенанту А. П. 
Трифонову, лейтенантам 
А. М. Мамзнну и Г. А. Де
рябину, сержанту Н. И. Пе- 
тухину объявить благодар
ность».

А. ХОДКЕВИЧ, 
начальник Верхнекет- 

ского РОВД.
И. ЕВСЕЕВА, 

заместитель редактора 
газеты «Заря Севера».лес. И было видно, как осу- 
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ПОГОДА дуса мороза, по юго-восточ
ным районам -— 2—7 граду
сов мороза.

В Томске — временами 
слабый снег, слабая метель, 
ветер юго-западный, 7—12 
метров в секунду, температу
ра — 3—5 градусов мороза.

14—15 января — по обла-

Сегодня по области ожи
дается слабый снег, слабая 
метель, по северным райо
нам — преимущественно без 
осадков, ветер юго-западный, 
7—12 метров в секунду, 
температура — 18—23 тра

сты —- облачная погода с 
прояснениями, слабый снег, 
слабая метель, местами ту
ман, ветер северо-западный, 
5—10 метров в секунду, 
температура ночью — 30— 
35 градусов, днем — 22—27 
градусов мороза.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. 
Чемпионка VI летней Спар
такиады народов СССР 
москвичка Лидия Алфеева 
вышла победительницей 
проходивших в Каунасе пер
вых всесоюзных соревнова
ний прыгунов, она соверши
ла прыжок на 6 м 35 см. 
Это лучший результат сезо
на в стране...

Американец Дан Рипли 
улучшил собственное миро
вое достижение по прыж
кам с шестом для закрытых 
помещений, взяв с третьей 
попытки , на соревнованиях 
в Колледж-парке (США) 
557 см.

КОНЬКИ. Москвич Ан
дрей Маликов выиграл две 
дистанции на олимпийской 
ледяной дорожке в Инс
бруке, где проходит второй 
этап международных сорев
нований конькобежцев —■ 
«турне трех катков». Его 
результат в спринте — 
39,19 сек., второе место у 
ленинградца Евгения Кули
кова —* 39,54, третье — у 
Вячеслава Шикуло из Под
московья — 39,87. На дис
танции 1500 метров время 
Маликова 2 минуты 03,42 
сек.

У женщин на «пятисот
ке» сильнейшей была Лю
бовь Садчикова из Смолен
ска — 43,47, рекордсменка 
мира горьковчанка Татьяна 
Аверина уступила ей 0,37, 
спортсменка из Ульяновска 
Людмила Анкудимова пока
зала третий результат — 
43,92. Аверина взяла ре
ванш на «полуторке», вы

играв ее с рекордным для 
катка временем — 2.17,53.

ПРЫЖКИ В ВОДУ. Пять 
новых мастеров спорта 
международного класса и 
около десяти мастеров спор
та — таков итог закончив
шихся в Тбилисском бас
сейне всесоюзных соревно
ваний школьников по прыж
кам в воду на призы газеты 
«Комсомольская правда».

Семиклассница из Став
рополя 13-летняя Анна Ду
дина первенствовала на 
трехметровом трамплине 
(450,42 балла) и в прыж
ках с вышки (402,73). На 
обоих снарядах юная спорт
сменка превысила нормати
вы международного масте
ра.

Легкость, смелость, изя
щество демонстрировали пе
ред зрителями победитель 
на трехметровом трамплине
14- летний Сергей Кузмин из 
Челябинска — (552,21) и
15- летний Владимир Лобын- 
цев из Воронежа, первен
ствовавший в прыжках с 
вышки (513,70).

ХОККЕЙ. Завершая вы
ступления в США и Кана
де. хоккеисты ЦСКА прове
ли 11 января в Фила
дельфии матч с облада
телем «Кубка Стэнли» 
двух последних сезонов — 
командой «Филадельфия 
флайерс». Встреча, в кото
рой хозяева, к сожалению, 
действовали слишком жест
ко и даже грубо, принесла 
успех американскому клубу 
— 4:1.

« С д е л а л и  в с е ,  
чтобы победить»

НЬЮ-ЙОРК, 11 января. 
(Спец, корр ТАСС А. Воро
нин, В. Дворцов). Нью-йорк
ским любителям хоккея мож
но позавидовать — они во
очию видели выступления и 
чемпиона СССР — ЦСКА (в 
первом матче «суперсе
рии-76»), и теперь серебря
ного призера—«Крыльев Со
ветов», победившего в ночь 
на воскресенье. «Нью-Йорк 
айлендерс» — 2:1 (0:0, 2:1, 
0:0).

— Матч мне понравился, 
— сказал после матча на
ставник «Крылышек» Б. Ку
лагин. — Хоккеисты обеих 
команд приложили все силы, 
чтобы победить. И мы рады, 
что оказались сильнее.

— Вообще-то, — сказал, 
улыбнувшись, Кулагин,—от
правляясь состязаться с 
именитыми профессиональ
ными клубами НХЛ в раз
гар их сезона, на их полях, 
мы рассчитывали набрать 
подовину возможных очков. 
И вот сегодня перевыполни
ли плац.

...Тщательно подготови
лись к матчу хоккеисты 
«Нью-Йорк айлендерс». Па
мятуя, как дорого,в игре с 
советскими командами обхо
дился другим клубам НХЛ 
продолжительный и изнуряю
щий, но не всегда эффектив
ный штурм ворот соперников 
в первом периоде, «айлен-

дерсы» постарались распре
делить силы на все три двад
цатиминутки. Особо внима
тельно они играли в обороне.

— Московская команда 
оказалась для нас неожидан
но слишком сильной, — ска
зал после финальной сирены 
наставник «айлендерсов» 
Эл Арбор. — Некоторые на
ши молодые хоккеисты рас
терялись. Ветераны пыта
лись спасти положение, но 
все-таки большую часть вре
мени «диктовали нам усло
вия игры» соперники.

Во втором и третьем пери
одах судья Ньюэлл восемь 
раз удалял советских игро
ков и лишь дважды — хозя
ев. Ньюэлл попал на игру 
в качестве главного судьи 
случайно, заменив другого 
арбитра -— Гилмара, полу
чившего накануне в одном из 
матчей травму. К сожале
нию, замена оказалась не
удачной.

Впрочем, как говорят, нет 
худа без добра. Когда в оче
редной раз москвичи играли 
в меньшинстве, Шалимов 
открыл счет. Затем Тротье 
реализовал численное преи
мущество. Победную точку 
поставил сильным броском 
издали Анисин.

Лучшими игроками были 
признаны: Анисин, Уэстфолл 
и Сидельников. На наш 
взгляд, сильно провел матч 
и вратарь ньюйоркцев.

У С П Е Х  В И Н С Б Р У К Е
ВЕНА, 11 января. (ТАСС). 

Полным успехом советских 
скороходов закончились 
международные соревнова
ния конькобежцев десяти 
стран, которые проходили 
на олимпийской дорожке в 
Инсбруке. Как и в первый 
день, нашим спортсменам до
стались все призовые места 
на тех дистанциях, на кото
рых они выступали. Несмот
ря на плохую погоду (дождь, 
сильный ветер, температура 
плюс 2 градуса), отличное 
время на дистанции 1000 м

показал Евгений Куликов, 
победивший с результатом 
1.19,96 я всего 0,62 сек. не 
«дотянувший» до рекорда 
катка.

Среди женщин победила 
здесь Людмила Титова 
1.28,49. Рекорд инсбрукско
го катка установила и Татья
на Аверина, показавшая на 
дистанции 3000 м 4.59,59.

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИИ.

СЕГОДНЯ ;
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Автомобиль, скрипка и со

бака Клякса» —  9, 13, 15, 17,
19, 21. «Весенние переверты
ши» —  11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Амрапали» (две серии) — 

8-30, 11-05, 13-40, 16-15, 18-50,
21-25. «Кольцо с голубым сап
фиром» —  8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал 
кинохроники. «Мир в этот 
день» —  18-45. Женщина из 
убитой деревни», «Здравствуй, 
детство!», «Фитиль» № 158
—  9, 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
20- 55. «Полуденная пушка», 
«Маленькие чудеса большой 
природы» № 11, «Лесные моти
вы» —  10-05, 12-15, 14-25, 16-35, 
19-50, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Амрапали» (две серии) — 

8-40, 11-10. 13-40, 16-10, 18-40,
21- 10. «Кольцо с голубым сап
фиром» —  8-40, 12, 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «Дорогой
мальчик» —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Бриллиантовая рука» —  14, 

16. 18, 20.
«СИБИРЯК»

«Горечь разлуки» —  11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Это мы не проходили» — 17,
19, 21. •

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Гуттаперчевый мальчик» 

— 11. «Горечь разлуки» —  
17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Финист —  Ясный Сокол» —  
17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Финист —  Ясный Сокол» — . 
15, 19. 21. «Афоня» —  17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ТЭМЗа

«Личная жизнь» —  17, 19, 21.

МОСКВА
22.30. Цв. Концерт артистов 

балета. 23.00—23.30. «Время».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
19.30. Документальные ф иль

мы: «Ключи вручаю тся вам», 
«НОТ в медицине». 20.00. Спор
тивная программа. 20.30. Худо
ж ественны й фильм «Еще не 
вечер». («Ленфильм». 1974 г.) 
21.55. Новости,

РАДИО

В Т В
ВТОРНИК, 13 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.20. Поэзия Л. Татьяниче- 
вой. 10.45. Цв. «Веселые нот
ки». 11.00. Новости. 11.10. Цв. 
«Приходи, сказка!». 11.50. «Де
лай с нами, делай, к ак  мы, де
лай. лучш е нас». Передача из 
ГДР.

С 12.50 до 15.55 — перерыв. 
МОСКВА

15.55. Цв. «Борец и клоун». 
Художественный фильм. 17.30. 
«Время». 18.10. Документаль
ный фильм. 18.20. Премьера 
телевизионного м узы кального 
спектакля «Граф Люксембург». 
(По оперетте Ф. Легара). 20.00. 
Новости. 20.15. Документаль
ный фильм. 20.25. «От съезда к 
съезду». «Советская Киргизия».

ТОМСК
22.20. Новости.

ВТОРНИК, 13 января
7.40. «Родному городу — вы 

сокую дисциплину труда и бы
та». 7.45. М узыкальный ан 
тракт. 9.00. По страницам га
зет  «Красное знам я» и «Моло
дой ленинец».. 9.10. Населению 
о граж данской обороне. Защ и
та населения от химического 
оруж ия. 9.25. Арии и сцены 
из опер советских композито
ров. 19.00. Последние изве
стия. 19.11. Поет народный ар 
тист РСФСР В. Атлантов. 19.25. 
«Навстречу XXV съезду КПСС». 
Репортаж  с собрания коллек
тива Томского электролампо
вого завода по обсуждению 
проекта к  XXV съезду  КПСС.

Кинотеатру им. И. Черных 
на временную работу требу
ются: кассиры, билетеры, 
технички, киномеханики, по
мощники и ученики киноме
хаников.

Обращаться к директору. 
Телефоны №№ 2-29-89,
2-54-58.

ш ры сТ

Столовой № 1 ТТС № I 
срочно требуются экспеди
тор, кухонная подсобная ра
бочая.

Обращаться по адресу: 
г. Томск-50, пер. Подгор
ный, 8-а, к директору, те
лефоны №№ 2-28-25,
2-26-37.

ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ ПО 
ТУРИЗМУ И 
ЭКСКУРСИЯМ

приглашает совершить путе
шествие по маршрутам:

Киев (5 дней) — с 26 ян
варя;

Гагра (20 дней) — с 1 и 
21 февраля;

Ленинград — Пушкин — 
Пушкинские горы (13 дней) 
— с 3 февраля;

Эзерниеки — Вайварн — 
Рига (15 дней) — с 10 янва
ря:

Ессентуки (20 дней) — с 
10 февраля.

Все справки — в област
ном совете по туризму (пл. 
им. В. И. Ленина, 6), тел. 
№ 2-45-33.

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную кварти
ру в г. Темиртау на равно
ценную или однокомнатную 
в г. Томске.

Обращаться: 472310,
г. Темиртау Карагандин
ской обл., Комсомольский 
пер., 6, кв. 6, телефон 
№ 4-40-17, к Пичугину
Е. М.

Средняя сменная школа 
рабочей молодежи № 3 про
водит запись учащихся в 
9—11-е классы на 1976/77 
учебный год. Работает шко
ла по очно-заочной системе 
обучения.

Адрес: г. Томск-50, ул. 
Гагарина, 27 (ШРМ-3).
Запись производится еже
дневно, кроме воскресенья, е 
9 до 13 и с 18 до 20 часов.

Ремонтно - строительное 
управление горжилуправле- 
ния заключает договоры на 
обслуживание организаций 
по ликвидации возможных 
аварий в инженерных ком
муникациях центрального 
отопления, водопровода, ка
нализации в жилых и обще
ственных зданиях в 1976 го
ду.

Организации, не заклю
чившие договоры, обслужи
ваться не будут.

Наш адрес: г. Томск-50, 
ул. Татарская, 37, телефон 
№ 2-37-65._______ '

Ясли-сад № 28 пригла
шает на постоянную работу: 
воспитателей, прачку, днев
ных нянь, водителя мото
роллера, подсобную работ
ницу на кухню.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пр. 
Фрунзе, 133, телефоны 
№№ 4-50-35, 4-07-69.

НАШ АДРЕС 1/1 ТЕ Л Е Ф О Н Ы  fA
Адрес редакции: 634050, Томен, ГСП, 18, пр. им. Фрунзе, ЮЗ. Телефоны: приемной редактора —  4-74-35, заместителей редактора —  4-77-52, 4-71-35, ответ.

—  4-80-20. 4-74-48, ■ отдела партийной жизни —  4-80-52, 4-40-48, отдела пропаганды —  4-80-95, отдела промышленности —  4-46-76, 4-51-83, 4-35-53, отдела сельского хозяйства
4-23-60, отдела науки и учебных заведений -4 -3 3 -6 3 , 4-74-48, отдела информации —  4-73-32, 4-81-22, отдела советского строительства и быта —  4-81-61_,_4-70-34, отдела писем —4-77-31,

. отдела науки и учебных заведений’ —  4-33-63, 4-74-48, отдела информации —  
отдела иллюстраций —  4-71-39, зав. хозяйством и отдела объявлений —  4-77-62, областной' журналистской организации —  4-20-91, дежурного —  2-05-88.

секретаря —  4-72-34,
хозяйства —  
4-81-65, 4-77-87,

К301028 Заказ № 90 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


